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Le président de la République 
reçoit l’envoyé du président 

des Emirats arabes unis

Communauté nationale / Soudan:

 Début de l’opération 
d’évacuation

Et l’ambassadeur 
de Syrie en Algérie

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a reçu 
mardi à Alger l’ambassadeur de 

l’Etat des Emirats arabes unis en Algérie, 
M. Youcef Saif Khamis Al-Ali, porteur 
d’une lettre d’invitation de son chef 
d’Etat, indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
L’audience s’est déroulée en présence 
du directeur de cabinet à la Présidence 

de la République, M. Mohamed Ennadir 
Larbaoui.

L’opération 
d’évacuation des 
membres de la 

communauté nationale établis 
au Soudan, désirant quitter ce 
pays, a débuté mardi, et ce en 
application des instructions 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune.
Dans ce cadre, un avion des 
Forces aériennes algériennes 
a décollé depuis l’aéroport 
international de Port-Soudan, 
transportant des membres de 
la communauté nationale, 
contraints de quitter ce pays 
en raison de la situation 
tendue qui y prévaut.
Le ministère des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 
l’étranger avait annoncé, 
lundi dans un communiqué, 
qu’”en application des 
instructions du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, et dans le cadre des 
mesures prises pour prendre 
en charge les membres de 
la communauté nationale 

au Soudan, suite à la crise 
déplorable que connait ce 
pays frère, une opération 
d’évacuation des membres 
de la communauté nationale 
établis au Soudan et désirant 
quitter ce pays, et du staff 
de l’ambassade d’Algérie 
à Khartoum, a été lancée”, 
soulignant que “tous les 
moyens ont été mobilisés 
pour assurer la réussite de 
l’opération”.
Le ministère des Affaires 
étrangères avait affirmé 
“suivre de près” la situation 
au Soudan à travers une 
cellule de crise mise en 
place à cet effet, sous la 
présidence du Secrétaire 
général du ministère, appelant 
les ressortissants algériens 
se trouvant dans ce pays à 
faire preuve de vigilance et 
de prudence et à rester en 
contact permanent avec ses 
services via le numéro vert 
00213.21.504.500 et l’adresse 
électronique: cvgc.alertes@
mae.dz.

Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a reçu mardi à Alger, 

l’ambassadeur de la République 
de Syrie, M. Namir Ouahib El 
Ghanem, qui lui a rendu une visite 
d’adieu au terme de sa mission en 
Algérie, indique un communiqué de 
la Présidence de la République.
L’audience a eu lieu au siège de 
la Présidence de la République en 

présence du directeur de Cabinet à 
la Présidence de la République, M. 
Mohamed Ennadir Larbaoui.

Attaf reçu par le président mauritanien 
Ould Cheikh El-Ghazaouani

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, Ahmed Attaf, a été 
reçu mardi à Nouakchott par 
le président de la République 
islamique de Mauritanie, M. 
Mohamed Ould Cheikh El-
Ghazaouani, dans le cadre 
de la visite de travail qu’il 
effectue à Nouakchott, en 
qualité d’envoyé spécial du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a indiqué un communiqué du 
ministère.
A cette occasion, le ministre 
a remis au président 
mauritanien “une lettre de son 
frère le Président Abdelmadjid 
Tebboune, et lui a transmis 
ses salutations chaleureuses et 
sa détermination à poursuivre 
l’action conjointe pour 
concrétiser leur ambition 
commune de promouvoir 
les relations de fraternité 
et de coopération entre les 
deux pays frères au plus haut 
niveau possible”, précise le 
communiqué.
L’audience a permis, selon la 
même source, d’évoquer “le 
progrès réalisé en matière de 
suivi et de mise en œuvre des 
directives des dirigeants des 
deux pays et des conclusions 
de leurs concertations à 
l’occasion de la visite d’Etat 
de M. Ould Cheikh El-
Ghazaouani en décembre 
2021 en Algérie, qui a 
inauguré une nouvelle ère 
dans l’histoire des relations 
algéro-mauritaniennes”.

Dans ce cadre, les deux parties 
ont salué “l’élan important 
que connaissent les relations 
bilatérales et les conclusions 
de la 19e session de la Grande 
commission mixte qui ouvrent 
des perspectives prometteuses 
vers l’établissement d’un 
partenariat stratégique 
reposant sur des projets 
économiques importants, à 
l’instar de celui de la route 
reliant Tindouf à Zouerate, 
de l’ouverture d’une banque 
algérienne à Nouakchott, 
de la mise en place d’une 
exposition permanente de la 
Société algérienne des foires 
et exportations (SAFEX), et 
de l’exploitation des quotas de 
pêche offerts par la Mauritanie 
à l’Algérie”.
La rencontre était l’occasion 
pour souligner “l’attachement 
des dirigeants des deux pays 
aux traditions de soutien 
mutuel, de concertation et 
de coordination autour des 
questions soulevées dans 
les différents espaces et 
organisations d’appartenance 

commune, et ce sur la base 
de leur conviction profonde 
que les tensions aux niveaux 
régional et international et les 
défis en découlant, exigent 
l’adoption d’approches 
communes puisant plus que 
jamais dans le principe du sort 
commun”, poursuit la source.
Au terme de l’entretien, M. 
Ould Cheikh El-Ghazaouani 
a chargé le ministre Attaf de 
transmettre ses “salutations 
les plus chaleureuses à 
son frère le Président 
Abdelmadjid Tebboune et 
sa grande satisfaction quant 
au niveau exceptionnel des 
relations de fraternité et de 
coopération entre l’Algérie et 
la Mauritanie”, saluant à ce 
propos “son rôle constructif 
et ses efforts inlassables 
consentis en matière de 
défense des questions et 
préoccupations de la Nation 
arabe, notamment lors de sa 
présidence actuelle du Conseil 
de la Ligue arabe au niveau du 
sommet”.
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Hadj :
Instructions pour permettre à 2000 citoyens de 70 ans 

et plus d’accomplir le rite

Le président de la République préside une réunion 
du Haut Conseil de Sécurité

Chanegriha préside la 16ème session du Conseil 
d’orientation de l’Ecole supérieure de Guerre

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a enjoint au ministre des 
Affaires religieuses et des 
Wakfs de permettre à 2000 
citoyens âgés de 70 ans et plus, 
ayant participé au moins 10 
fois au tirage au sort du Hadj 
lors des précédentes saisons, 

d’accomplir ce rite au titre 
du quota de l’Algérie pour 
la saison en cours, indique 
lundi un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Afin de donner la chance 
d’accomplir le Hadj aux 
citoyens de 70 ans et plus, 
ayant participé au moins 10 
fois au tirage au sort lors 

des précédentes saisons, le 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 
enjoint au ministre des Affaires 
religieuses et des Wakfs, de 
permettre à 2000 citoyens de 
cette catégorie d’accomplir ce 
rite au titre du quota de l’Algérie 
pour la saison 1444/2023”, lit-
on dans le communiqué.

Le président de la 
République, chef suprême 
des Forces armées, 

ministre de la Défense nationale, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a présidé, lundi à Alger, une 
réunion du Haut Conseil de 
Sécurité consacrée à l’évaluation 
de la situation générale dans le 
pays, indique un communiqué de 
la Présidence de la République.

“Monsieur Abdelmadjid 
Tebboune, président de la 
République, chef suprême des 
Forces armées, ministre de la 
Défense nationale, a présidé, 
ce jour, une réunion du Haut 
Conseil de Sécurité consacrée 
à l’évaluation de la situation 
générale dans le pays”, lit-on 
dans le communiqué.

Le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef 
d’Etat-Major de l’Armée 

nationale populaire (ANP), a 
présidé mardi les travaux de 
la 16ème session du Conseil 
d’orientation de la prestigieuse 
Ecole supérieure de Guerre, 
indique un communiqué du 
ministère de la Défense nationale 
(MDN).
“Conformément aux dispositions 
du décret présidentiel du 26 
septembre 2005 portant création 
de l’Ecole supérieure de Guerre, 
Monsieur le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef d’Etat-
Major de l’ANP, a présidé la 
matinée de ce mardi 25 avril 
2023, les travaux de la 16ème 
session du Conseil d’orientation 
de cette prestigieuse Ecole”, 
précise la même source.
Après la cérémonie d’accueil, et 
à l’entrée de l’Ecole supérieure 
de Guerre, le Général d’Armée, 
accompagné du Commandant 
de la 1ère Région militaire et 
du Commandant de l’Ecole 
supérieure de Guerre, a observé 
un moment de recueillement à la 
mémoire du défunt Président Ali 
Kafi, dont le siège de l’Ecole est 
baptisé en son nom, et a déposé 
une gerbe de fleurs devant la stèle 
commémorative, avant de réciter 
la Fatiha du Saint Coran à sa 
mémoire.
A l’entame des travaux de la 
réunion, le Général d’Armée a 
prononcé une allocution, à travers 
laquelle il a souligné que “les 

guerres modernes que connait 
le monde d’aujourd’hui sont 
totalement différentes des guerres 
précédentes, ce qui a amené 
l’Armée nationale populaire à 
porter une attention particulière 
à deux aspects vitaux, à savoir la 
dotation en matériels modernes 
et la formation d’une ressource 
humaine qualifiée”.        
“Les guerres modernes, 
notamment celles auxquelles nous 
assistons depuis quelques années, 
sont entièrement différentes des 
guerres précédentes en termes 
de moyens, de méthodes, de 
raisonnement et de planification. 
En effet, nous assistons à des 
guerres qui évoluent à une 
vitesse effrénée, faisant de celui 
qui ne peut en suivre le rythme, 
ou s’y adapter sur les plans 
raisonnement, planification et 
virtuosité combative, une proie 
facile des ennemis et à la portée 
de leurs attaques et complots. 
En témoignent les multiples 
exemples vécus à travers le 
monde”, a affirmé le Général 
d’Armée.       
“Partant de ce postulat, nous étions 
et demeurons d’une conviction 
ferme que l’effort consenti dans 
le domaine de l’acquisition de 
différents types d’armements 
et de matériel moderne et à 
la pointe de la technologie ne 
saurait atteindre sa finalité s’il 
n’était pas mis entre des mains 
qualifiées, pouvant exploiter 
parfaitement ses capacités 
techniques et technologiques”, 

a relevé le Général d’Armée, 
précisant que” c’est dans cette 
optique que s’inscrivent nos 
efforts lors des dernières années, 
afin de porter en permanence 
l’attention nécessaire à ces deux 
composantes interdépendantes, 
et de toujours veiller à ce que les 
personnels militaires accordent à 
cet aspect l’intérêt qu’il lui sied”.
Le Général d’Armée a exhorté, 
dans ce sillage, les cadres de 
l’Ecole supérieure de Guerre à 
encourager les officiers stagiaires 
à enrichir en permanence leur 
capital de connaissance, aussi bien 
grâce à la lecture qu’à travers la 
valorisation de leurs expériences 
acquises sur le terrain.
“L’attention que je vous exhorte 
à porter, particulièrement en tant 
que cadres de l’Ecole Supérieure 
de Guerre, est de veiller à ce 
que les officiers stagiaires ne 

se contentent pas uniquement 
des cursus d’enseignement et 
de formation programmés, mais 
aient la ferme volonté d’enrichir 
leur capital de connaissances 
spécialisées et générales, aussi 
bien grâce à la lecture qu’à travers 
la valorisation des expériences 
acquises sur le terrain”, a-t-il 
souligné.
En effet, a-t-il ajouté, “la 
véritable école est celle de la vie 
professionnelle, qui inculquera 
aux cadres militaires supérieurs 
les qualités d’intelligence 
et de perspicacité, lors de 
la manipulation des armes, 
du matériel et des divers 
types d’équipements mis à 
disposition, notamment ceux 
engagés récemment dans le 
corps de bataille, de manière à 
pouvoir s’adapter rapidement 
et efficacement aux nouvelles 

situations”.
Le Général d’Armée a également 
insisté sur l’importance de la 
volonté, de la persévérance pour 
la réussite, et de la force d’être 
convaincu de la victoire chez 
les futurs cadres de l’Armée 
nationale populaire.
“Toutefois, le succès ne peut être 
réalisé sans une volonté et une 
détermination à toute épreuve. A 
ce titre, la volonté n’est pas celle 
de viser la victoire uniquement, 
mais d’avoir également la 
conviction absolue de pouvoir 
l’emporter”, a-t-il affirmé.
“Tel est le sens professionnel et 
patriotique pour lequel je me bats 
sans relâche, afin que les esprits 
et les cœurs de l’ensemble des 
personnels de l’ANP en soient 
imprégnés, et grâce auquel 
notre Armée mènera à bien ses 
missions constitutionnelles et 
avec lequel le peuple algérien 
sera rassuré sur son présent et son 
avenir, quels que soient les défis à 
relever ou l’ampleur des enjeux à 
remporter”.
A l’issue, le Général d’Armée 
a suivi un exposé exhaustif, 
présenté par le Commandant 
de l’Ecole, portant sur le bilan 
des objectifs réalisés depuis la 
précédente session du Conseil 
d’orientation, ainsi que le 
plan prévisionnel au titre de la 
prochaine année 2023-2024, et 
ce, avant d’échanger avec les 
membres du Conseil au sujet des 
points inscrits à l’ordre du jour de 
la réunion.
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ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR:

M. Baddari reçoit l’ambassadeur suisse en Algérie

Le ministre de 
l’Enseignement 
supérieur et de la 

Recherche scientifique, 
Kamel Baddari a reçu, lundi, 
l’ambassadeur de la Suisse 
en Algérie, M. Pierre-Yves 
Fux, avec lequel il a examiné 
les moyens d’intensifier la 
coopération interuniversitaire 
entre l’Algérie et la Suisse, 
indique un communiqué du 
ministère.
Les entretiens entre les 
deux parties ont porté sur 
“l’intensification de la 
coopération et l’échange entre 
les universités algériennes 
et leurs homologues suisses 
dans les domaines prioritaires 
dans le cadre de la stratégie 
nationale”, précise le 

communiqué.
Ainsi, M. Baddari a mis 
en avant sa disposition à 
“renforcer et à développer la 
coopération entre les deux pays 
à travers le jumelage entre les 
établissements universitaires 
algériens et les grandes 

universités suisses, comme 
c’est le cas en Europe, et ce 
en vue d’accroître le niveau 
de mobilité de nos enseignants 
et étudiants, d’autant plus que 
nous tendons à former des 
étudiants excellents et ouverts 
aux autres cultures et ce 

suivant la nouvelle philosophie 
du secteur ciblant l’excellence 
et la qualité de l’enseignement 
supérieur et de la recherche 
scientifique”.
Le ministre a appelé 
l’ambassadeur suisse à “ouvrir 
des annexes des grandes 
universités suisses pour la 
formation scientifique et 
technologique en Algérie”.
Pour sa part, M. Pierre-Yves 
Fux a d’abord présenté ses 
vœux au ministre à l’occasion 
de l’Aid El Fitr avant de 
souligner “la qualité des 
relations entre l’Algérie et la 
Suisse”.
Il a, à cette occasion, exprimé 
sa satisfaction quant “au rôle 
de l’Algérie dans le domaine 
du rayonnement culturel et son 

ouverture aux cultures”.
La rencontre était également 
une opportunité pour 
l’ambassadeur suisse pour 
exprimer la disposition de son 
pays à “élargir la coopération 
entre les établissements 
universitaires suisses et leurs 
homologues algériens à travers 
la signature des conventions 
de jumelage dans plusieurs 
domaines notamment 
l’archéologie, car l’Algérie 
recèle des sites archéologiques 
classés mondialement, en sus 
de s’intéresser à l’astronomie 
étant donné que le climat 
de l’Algérie favorise les 
différentes recherches et 
études dans ce domaine”, 
conclut la même source.

Présentation du texte de loi sur 
la prévention et le règlement des 

conflits collectifs de travail et 
l’exercice du droit de grève

Le ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, Fayçal Bentaleb a 

présenté lundi devant la commission 
spécialisée du Conseil de la nation 
le texte de loi relatif à la prévention 
et au règlement des conflits collectifs 
de travail et à l’exercice du droit de 
grève, un texte qui vient renforcer 
les mécanismes de dialogue social 
en tant qu’outil pour l’adoption de 
solutions communes et consensuelles 
contribuant à l’amélioration des 
relations professionnelles.  
Lors de la présentation du texte 
qui s’est déroulée en présence de 
la ministre des Relations avec le 
Parlement, Basma Azouar, le ministre 
a précisé que le texte de loi “vient 
renforcer les mécanismes de dialogue 
social entre les partenaires sociaux 
en tant qu’outil pour l’adoption de 
solutions communes et consensuelles 
contribuant à améliorer les relations 
professionnelles et à assoir la stabilité 
socioéconomique afin de prévenir les 
conflits collectifs de travail”.
Il a rappelé, dans le même contexte, 
que le texte de loi avait pour objectif 
de renforcer les mécanismes de 
dialogue social de manière à ce 
que “le recours à la grève devient 
la solution de dernier recours et se 
fasse dans le respect des procédures 
juridiques dans la forme et dans le 
fonds, soit après épuisement de toutes 
les voies de règlement à l’amiable, à 
travers le dialogue, la concertation, 
les négociations collectives ainsi que 
les mécanismes de réconciliation, de 
médiation et d’arbitrage”.

“Le texte a consacré le dialogue social 
en tant que moyen civilisé et pacifique 
avant et après le conflit collectif au 
travail et durant la grève”, a poursuit 
le ministre, ajoutant que “le dialogue 
permettra de surmonter les conflits 
et de rapprocher les vues entre les 
parties du conflit collectif à travers 
la prise en charge des préoccupations 
socioprofessionnelles et les conditions 
du travail”.
Cette loi intervient dans le cadre 
des “directives du président de la 
République relatives notamment à 
l’intégration de la définition de la 
grève dans le travail, ainsi que ses 
conditions et son cadre légal pour 
éviter les grèves non-professionnelles 
et illégales”, a expliqué le ministre.
A l’issue de la présentation, les 
membres de la commission ont fait 
part de leurs préoccupations par 
rapport à ce texte de loi, mettant en 
avant son importance car, affirment-
t-ils, “il intervient dans le cadre de 
la politique dont les contours ont 
été définis par le Président de la 
Républque, M. Abdelmadjid Tebboune 
visant à opérer de profondes réformes 
sociales, notamment celles relatives 
aux relations de travail et au dialogue 
social”.

ŒUVRES UNIVERSITAIRES:

La numérisation du secteur 
dépasse 90%

La numérisation du secteur des 
œuvres universitaires a dépassé 
90% et le projet devrait bientôt être 

finalisé pour faire de la rentrée universitaire 
2023/2024 une rentrée numérique par 
excellence conformément à la stratégie 
nationale du secteur, a fait savoir le 
directeur général de l’Office national des 
œuvres universitaires (ONOU), Fayçal 
Henin.
Dans une déclaration à l’APS, M. Henin 
a indiqué que “la numérisation du secteur 
des œuvres universitaires a dépassé 
90%” et que “le projet sera finalisé 
prochainement en vue de faire de la rentrée 
universitaire 2023/2024 une rentrée 
numérique par excellence conformément 
à la stratégie nationale de numérisation du 
secteur de l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche scientifique”.
Le DG de l’ONOU a fait état, à cet égard, 
d’”instructions fermes” données à ses 
services pour accélérer le parachèvement 
de nombres d’œuvres universitaires, 
notamment “le transport universitaire, 
numérisé à hauteur de 90%, ainsi que 
l’hébergement qui permettra à l’étudiant 
de choisir sa chambre à distance”.
La numérisation du service des ressources 
humaines est “en phase de finalisation”, 
a-t-il ajouté, relevant que cette opération 

permettra au travailleur de suivre son 
parcours professionnel et d’obtenir tous 
ses documents via la plateforme “Progres”.
M. Henin a souligné que la numérisation 
des œuvres universitaires s’inscrivait 
dans le cadre “la nouvelle stratégie” du 
ministère de l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche scientifique en vue 
de “remédier aux dysfonctionnements 
et de trouver les solutions idoines aux 
problèmes posés”.
Concernant la formation des chargés 
de communication et d’information au 
niveau de l’Office, M. Henin a expliqué 
que “l’objectif est d’assoir une politique 
de communication et d’information 
conforme aux aspirations de l’étudiant 
universitaire”, et de conférer davantage 
“de professionnalisme à l’information, 
tout en luttant contre les rumeurs dans le 
milieu universitaire”.
Le ministre de l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche scientifique, Kamel 
Baddari avait donné récemment le coup 
d’envoi pour le lancement de nouvelles 
plateformes numériques devant “faciliter 
la réussite de l’étudiant dans les différentes 
étapes de son cursus universitaire tout en 
encourageant l’innovation pédagogique”.
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VOITURES À PRIX ABORDABLES EN ALGÉRIE : 
Les chinoises Geely bientôt sur le marché

Importation véhicules en Algérie : 
Citroën entre dans la course

Algérie : 
Hausse du nombre d’usines de dessalement d’eau 

de mer en 2024

Passé l’engouement suscité 
par l’annonce de la reprise 
des importations de 

véhicules neufs et d’occasions, 
les Algériens ont vite compris 
que l’enjeu ne résidait pas 
seulement dans la disponibilité 
de voitures sur le marché. Une 
autre problématique alimente les 
débats et les discussions dans la 
presse et sur les réseaux sociaux : 
la question des prix.
Il faut dire que la divulgation des 
prix des modèles commercialisés 
par Fiat Algérie a eu l’effet 
d’une douche froide pour bon 
nombre de citoyens. Car le 
coût d’acquisition du modèle le 
moins cher, la Fiat 500 Hybrid, 
commençait à partir de 2 635 000 

DA. En conséquence, la marque 
italienne a annoncé, quelques 
semaines plus tard, une révision 
de ses prix à la baisse.
Une autre « bonne nouvelle » 
devrait succéder à cette dernière. 
En effet, le représentant en 
Algérie de la marque chinoise 
Geely se prépare à entamer, dans 
les prochains jours, l’importation 
de véhicules économiques pour 
les proposer aux Algériens à prix 
abordables.

Vers la baisse des prix 
des voitures neuves en Algérie

La marque chinoise, Geely, 
prépare son retour sur le marché 
algérien.
Le journal Echoroukonline révèle 
que le concessionnaire a d’ores 

et déjà obtenu une autorisation 
préalable à l’importation et 
qu’il devrait débuter son activité 
incessamment. En outre, le 
représentant de Geely s’emploie 
à mettre en place un réseau de 

distribution qui couvre l’ensemble 
du territoire national, comme le 
stipule le cahier des charges.
Geely est un groupe automobile 
dont le siège se situe à Hangzhou, 
dans le sud-est de la Chine. Le 

groupe, fondé en 1986, est entré 
dans l’industrie automobile 
en 1997. Il commercialise ses 
véhicules sous les marques : 
Geely Auto, Lotus, Proton, Lynk 
& Co, Volvo. En 2021, Geely 
a vendu plus de 2,2 millions de 
voitures. C’est le 8e plus grand 
groupe automobile mondial.
Ainsi, avec l’arrivée sur le marché 
national de plusieurs marques 
(Fiat, JAC, Geely et, bientôt, 
Citroën aussi), l’on s’attend 
à ce que les prix des voitures 
neuves connaissent une baisse 
significative en Algérie au cours 
des prochaines semaines. C’est, 
du moins, ce que dicte la loi de la 
concurrence et celle de l’offre et 
de la demande.

Le nombre d’usines de 
dessalement d’eau de 
mer en Algérie sera porté 

à 19 en 2024, a révélé selon 
Sofiane Zamiche, directeur du 
développement à la Algerian 
Energie Company (AEC), filiale 
du groupe Sonatrach.
En effet, Zamiche qui a intervenu 
aujourd’hui, le mardi 25 avril 
2023, a expliqué qu’au titre du 
premier programme, 11 usines 
de dessalement d’eau de mer ont 
été réalisées sur la bande côtière, 
avec une capacité de production 
de 2,11 millions de mètres cubes 
par jour.
De plus, pour faire face au stress 
hydrique en Algérie et dans le 
cadre du plan d’urgence, 3 usines 
de dessalement d’une capacité 
de production de 70 000 mètres 
cubes par jour ont été réalisées, 

a indiqué Zamiche, qui a précisé 
qu’il s’agit des deux usines de 
Bateau Cassé et El Marsa dans 
la wilaya d’Alger qui ont été 
réceptionnés, et de celle de Corso 
dans la wilaya de Boumerdès qui 
sera bientôt achevée et permettra 
d’augmenter la production 
de 80 000 mètres cubes 
supplémentaires.
5 stations de dessalement d’eau 
de mer dans plusieurs wilayas
En outre, un programme 
complémentaire est en cours 
d’exécution, a-t-il indiqué, 
comprenant 5 stations 
supplémentaires en cours de 
réalisation dans les wilayas 
d’El Tarf, Bejaia, Boumerdès, 
Tipaza et Oran, ce qui permettra 
d’assurer la production de 1,5 
million de mètres cubes par jour 
à l’horizon 2024.

Au titre du programme 
complémentaire, le dessalement 
d’eau de mer représentera 42% 
de l’approvisionnement en 
eau potable, et ce pourcentage 
atteindra 60% à moyen terme, 
pour atteindre la sécurité 
hydrique en Algérie, avant de 
passer à la sécurité alimentaire 

par l’utilisation optimale des 
barrages et des eaux souterraines, 
a expliqué Sofiane Zamiche.
Pour conclure, Sofiane Zamiche, 
directeur du développement à 
la Algerian Energie Company 
(AEC), filiale du groupe 
Sonatrach, a souligné qu’à 
l’horizon 2050, le taux de 

précipitations en Algérie et en 
Afrique du Nord diminuera à 20%, 
ce qui nécessite l’élaboration 
d’un plan efficace permettant 
d’éviter toute catastrophe liée 
à l’approvisionnement en eau 
potable des citoyens, et comme 
une étape proactive.

Après  FIAT, JAC et 
OPEL, le ministère 
de l’industrie vient de 

délivrer l’agréments définitif 
pour l’importation des véhicules 
neufs pour une nouvelle marque, 
il s’agit de Citroën. Le marché 
automobile en Algérie se prépare 
donc pour une nouvelle ouverture, 
avec le lancement bientôt de 
cette marque française du groupe 
Stellantis.
En effet, la marque Citroën, 
troisième marque du groupe 
Stellantis, s’apprête à entrer sur 
le marché algérien, après avoir 
obtenu l’agrément définitif.
Avec cela, la marque française 
commencera à préparer son 
lancement sur le marché algérien 

avec la représentation de l’agent 
historique Elsecom de l’homme 
d’affaires Abdelrahmane 
Achaibou, connu pour sa 
représentation exclusive de Ford, 
Suzuki, Kia, voire Isuzu, Daewoo 
et même l’indien Tata. Il est à 
noter que grâce au nouveau cahier 

des charges relatif à l’activité des 
concessionnaires automobiles, 
Elsecom Automobile relance 
son activité en tant qu’agent 
distributeur de Fiat à Oran, 
mais aussi comme nouveau 
représentant de la marque Citroën 
en Algérie.

Citroën aura donc l’opportunité de 
concourir sur le marché algérien 
avec des modèles qui touchent de 
nombreuses catégories de petites 
citadines, SUV, Cross, et autres.
Il est à noter que Citroën était 
auparavant représenté par le 
groupe GBH à travers sa société, 
Saida Automotive, qui est 
aujourd’hui l’un des agents des 
marques Stellantis en Algérie.

Quels modèles seront 
disponibles en Algérie ?

D’après le quotidien algérien 
francophone « El Watan », 
la gamme qui sera proposée 
sera composée de véhicules 
particuliers et utilitaires. Citant 
lui-même, Mourad Saâdi, un 
journaliste spécialisé dans 

l’automobile qui précise dans un 
article paru sur le site « Carvision 
» que la gamme VP s’articule 
autour des citadines polyvalentes 
C3 1.2L 75ch BVM et C3 1.2L 
110ch BVA, C3 Aircross 1.2l 
110ch BVA, de la compacte C4 
1.2l 130 ch BVA et C4X 1.2L 130 
ch BVA, mais aussi le SUV C5 
Aircross 1.6l BVA
Pour les utilitaires, Citroën 
arrivera avec trois modèles 
connus sur notre marché avec le 
Berlingo animé de la mécanique 
1.6l HDI 92ch avec BVM. 
Mais aussi le Jumpy animé 
par le moteur 2.0L HDI 150ch 
et transmission manuelle et le 
Jumper qui sera disponible avec 
la mécanique 2.2L HDI 140ch.
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Le ministre des Transports, Youcef Chorfa, 
en visite de travail à Annaba

La nouvelle gare maritime réceptionnée fin du mois de juin

ECONOMIE 

Selon l'analyste Alexandre Mélicourtois :
En Algérie, les indicateurs vont bon train en économie

Le ministre des transports, 
Youcef Chorfa , a insisté 
, mardi lors d'une visite 

de travail et d'inspection dans la 
wilaya d'Annaba, sur l'impératif 
d'accélérer la cadence de 
réalisation des projets, parmi eux 
le téléphérique  et la gare routière 
avec tous les services y afférents. 
En Effet, à l’aéroport ‘’Rabah 
Bitat’’, le ministre, accompagné 
du wali, Berrimi Djamel Eddine, 
et des autorités locales, a inspecté  
les travaux de réalisation et 
d'extension du parking à avions 
«E» d'une superficie de 73800 m². 
D'une capacité de 11 avions, le 
parking «E» devait venir s'ajouter 

au parking «J» dont la capacité est 
de quatre appareils, afin de booster 
le secteur du transport aérien, 
local, régional et international. 
Un projet qui devait  être achevé 
début juillet 2015. Or, les travaux 
de réalisation et d'extension 
du parking à avions «E» n’ont 
toujours pas été finalisés. Devant 
un tel retard, le ministre a exhorté 
les responsables concernés à 
prendre en charge l'achèvement 
des travaux avant la fin de 
l’année en cours. Le ministre a, 
en outre, enjoint les responsables 
concernés de mettre en place 
"une feuille de route étudiée en 
prévision de la saison estivale 
pour tous les modes de transport 

terrestre, aérien et maritime. 
Poursuivant sa visite, le ministre  
a visité la nouvelle gare maritime 
d’Annaba  qui devra être livrée à 
la fin  du mois de juin. Le projet 
de réalisation de cette nouvelle 
gare maritime, lancé en 2016, 
a accusé du retard » en raison 
des travaux supplémentaires 
nécessaires pour consolider le 
terrain, selon les explications de 
ces responsables. La nouvelle 
gare maritime d’Annaba, s’étend 
sur une surface de 8000 m², 
avec une capacité d’accueil de 
240.000 voyageurs par an contre 
16.000 actuellement. Cette 
nouvelle gare pourra accueillir 1 
200 passagers et 300 véhicules 

par trajet, selon les explications 
des responsables de l’entreprise 
chargée de sa réalisation. Le 
ministre indiquera que plusieurs  
dessertes seront programmées au 
départ et à destination d’Annaba 
et il a annoncé que tous les 
services doivent être lancés 
lors de l’ouverture de cette gare 
mis a part le nouveau Mall qui 
fera l’objet d’autres formalités 
administratives.
Le ministre des transports, Youcef 
Chorfa, s’est déplacé ensuite au 
niveau du téléphérique d’Annaba, 
où il n’a pas manqué d’exprimé 
sa déception  au sujet  du retard 
enregistré pour sa mise en service. 
À l'arrêt depuis la fin janvier 2019, 

le téléphérique Annaba-Seraïdi 
a bénéficié d'une enveloppe de 
30 milliards devant servir à sa 
remise en état de marche mais 
malheureusement il demeure 
jusque-là à l’arrêt. Le ministre a 
exhorté les responsables a faire le 
maximum pour assurer sa remise 
en activité, dans les meilleurs 
délais afin de contribuer à atténuer 
la pression et l'étouffement dans 
la ville d’Annaba. Le ministre a 
également inspecté le projet de la 
double ligne ferroviaire Annaba-
Ramdane Jamal dans sa partie 
qui s'étend entre Oued ZIed  et 
Annaba sur une longueur de 13,5 
km.

Les choses vont bon train 
en économie en Algérie, 
surtout en cette période 

de la flambée des prix du pétrole 
et du gaz naturel qui en fait l'un 
des principaux gagnant de la crise 
énergétique et post covid-19, 
d'une part mais d'autre part aussi 
l'Algérie a pris un virage pour 
redonner des couleurs à son tissu 
économique avec l'abandon de la 
formule 51 / 49 % qui freine l'IDE 
"a indiqué Alexandre Mélicourtois 
dans une analyse économique 
faite des pays du Maghreb 
(Algérie / Tunisie et Maroc), 
post covid-19. Pour l'analyste 
l'Algérie se diversifie. Il estime 
qu'elle a fait un bond en économie 
soulignant qu'elle est le 10ème 
pays producteur mondial du gaz 
naturel et le 8ème exportateur 

de gaz liquide (naturel) liquéfié 
GNL. Cependant, le secteur de 
l'Agriculture n'a pas été évoqué 
par l'analyste et dont le président 
de la république Algérienne 
Abdelmadjid Tebboune en fait 
pour l'année 2023 son cheval de 
bataille pour assurer d'une part la 
sécurité alimentaire et d'autre part 
l'indépendance alimentaire afin 
réduire la facture des importations 
cela passe évidemment par un 
développement régional et la 
création des petites et moyennes 
entreprises. Toujours est-il de dire 
que l'Algérie est sur la bonne voie 
économique et sur le bon chemin 
vers le BRICS comme l'a déclaré 
le président de la république 
Abdelmadjid Tebboune lors de 
l'interview accordée à la chaine 
Qatarie. Ce qui confirme que 
l'année 2023 sera l'année de la 
croissance économique

S.F

Tayeb Zgaoula



Les habitants de plusieurs localités 
éloignées, ont fait état de leur 
déception à cause de la dégradation 

de leur cadre de vie. Ces  derniers 
souffrent d’une dégradation significative 
de leur  cadre socioculturel, accentuée par 
une absence de commodité indispensables 
et d’un programme de développement 
socioculturel notamment pour les enfants. 
Le manque d’aires de jeux et de loisirs 
pénalise les enfants ainsi que les familles 
vivant dans des régions enclavées,  du fait 
d’un manque d’espaces verts, en période 
de   weekend et de vacances scolaires. 
Un manque dénoncé par des jeunes et 
des parents qui se plaignent de l’absence 

totale de lieux destinés à la détente où 
les enfants peuvent se distraire librement 
sans courir de risques. À cet effet, les 
habitants déplorent le manque d’espaces 
verts et d’aires de jeux et de loisirs pour 
leurs enfants. Les jeunes, quant à eux, 
passent leur temps à vadrouiller en quête 
d’un exutoire quelconque ou à surfer avec 
leurs portables sur internet. Pour la plupart 
des jeunes, leur occupation principale 
se limite à la connexion aux réseaux 
sociaux, ou encore la place est faite pour 
les interminables parties de football dans 
les enceintes des cités. Pourtant les règles 
de l’urbanisme sont claires. Une cité doit 
impérativement fournir aux enfants les 
moyens de développer leur énergie latente 
qui est en eux et de s’épanouir.

Après un début de ce mois marqué 
par le retour des précipitations, 
voila que l’Office National de 

météorologie (ONM) alerte quant à une 
vague de chaleur qui touchera plusieurs 
régions, notamment la wilaya d’Annaba. 
En effet, ces deux derniers jours, les 
citoyens ont observé une hausse des 
températures inhabituelle. Outre le fait 
de noter que les températures enregistrées 
dépassent de loin le seuil moyen, dans 
le détail, ce temps est principalement dû 
à une forte concentration de la pression 
atmosphérique centrée sur l’océan 

Atlantique. Normalement, la température 
connait une hausse à partir des mois de 
mai et juin.  Plusieurs citoyens ont appelé 
les services de la météo en vue d’avoir 
des explications et des renseignements sur 
cette vague de chaleur inattendue.

C’est devenu comme une coutume 
dans nos villes,  l’implantation 
des étals de fortunes insalubres 

où sont préparées et vendues des grillades 
de toute sorte, pendant les deux journées 
de l’Aid El Fitr. On y trouve, dans ces 
milieux, à même le sol, de petites cuvettes 
emplies d’eau jaunâtre, des serviettes dont 
la couleur ne se distingue plus, servant 
à se laver et à s’essuyer les mains. Les 
milieux dans lesquels sont vendues ces 

brochettes n’ont jamais été désinfectés, 
malgré les gains empochés par leurs 
tenanciers.  Si la santé publique a bien 
un rapport avec ce que l’on consomme 
ou avec l’environnement immédiat, il va 
de soit que l’hygiène doit être un facteur 
déterminant. Le consommateur devrait 
être sur ses gardes en matière d’hygiène, 
sinon il s’exposera inévitablement à des 
conséquences néfastes sur sa santé.  Ces 
grillades, dans le cas où les conditions de 
préparation et de conservation des viandes 
ne sont pas respectées, ont toujours 
présenté des risques majeurs d’intoxication 
alimentaire. Exposant   les consommateurs 
à des symptômes, tels que nausées, sueur, 
fièvre intestinales, douleurs abdominales, 
maux de tête, etc. En effet, la lutte contre 
ces vendeurs illicites de brochettes reste 
un défi à relever, étant donné que ces 
vendeurs activent dans la clandestinité et 
constituent un danger permanent pour la 
santé publique.
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Sara Boueche

Nettoiement et embellissement 
Lifting de plusieurs ronds-points 

de la ville

Aménagement et entretien 
du réseau routier

Vaste opération de bitumage 
à Annaba

Détente et loisirs
Les enfants des zones isolées 

privés d’aires de jeux

Hausse de températures
Le nord du pays sujet à une vague 

de chaleur

Grillades servies à ciel ouvert
Alerte aux risques d’intoxication 

alimentaire

Dans le cadre de la mise en œuvre 
du plan d’action d’assainissement 
et d’embellissement de la ville 

d’Annaba, l’APC a lancé, hier, une 
campagne de nettoiement, de collecte 
de déchets et d’embellissement de 
l’environnement, notamment au niveau 
de plusieurs ronds-points de la ville, au 
centre-ville, cité Plaine Ouest (Safsaf) et 
Sidi Achour.  Des lieux publics, longtemps 
délaissés et qui se trouvaient dans un 
état piteux. Cette opération initiée par 
les  services communaux d’Annaba a 
enregistré une participation de différents 
intervenants issus de plusieurs secteurs 
d’activités. Ces derniers ont contribué 
par la mise à disposition d’importants 
moyens et matériels, nécessaires à la 
collecte et au transport des déchets 
ramassés, visant à créer un environnement 

sain et un cadre de vie embelli à Annaba. 
Cette opération de nettoyage a permis le 
ramassage d’importantes quantités de 
déchets domestiques ainsi que des déchets 
jetés en bordures des chaussées. Les 
services communaux à une adhésion plus 
dynamique des habitants dans cet effort 
qui concerne la collectivité.

Une vaste opération de bitumage 
des routes a démarré, au niveau 
de plusieurs axes routiers de la 

ville d’Annaba. Les travaux touchent en 

ce moment le  premier secteur urbain, 

les rues ‘’Benzaim Abdelaziz’’, ‘’Saouli 

Abdelkader’’, le secteur urba-5 ainsi que 

la Caroube, des axes routiers importants, 
dont l’état  s’est fortement dégradé. 
L’opération concernera toute cette partie 
de l’agglomération, où l’on compte 
de nombreuses habitations qui seront  
désenclavées, pour devenir plus praticables 
et accessibles. C’est avec un grand  ouf 
de soulagement que les habitants se sont 
exprimés.

Imen.B

Sara.Y

Imen.B

Imen.B

Sara.Y
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Les agents du contrôle 
relevant du secteur 
du commerce de cinq 

wilayas de l’Ouest du pays ont 
procédé, au cours du mois sacré 
de Ramadhan, à la saisie de 
marchandises non conformes 
aux conditions légales, d’une 
valeur avoisinant les 12 
millions DA, a-t-on appris 
lundi du Directeur régional du 
commerce et de la promotion 
des exportations d’Oran, 
Djillali Seboui.
Les agents de contrôle des 
directions du commerce et de 
la promotion des exportations 
des wilayas d’Oran, 
Mostaganem, Tlemcen, Aïn 

Témouchent et Sidi Bel Abbes 
ont saisi, durant le mois de 
Ramadhan, 1.508,8 tonnes de 
marchandises non conformes 
aux conditions légales 
d’hygiène, de conservation, de 
stockage et non conformes à la 
consommation, d’une valeur 
estimée à 11,97 millions DA, a 
ajouté la même source.
Le nombre d’interventions 
des agents de contrôle de ces 
wilayas a atteint, durant la même 
période, 27.161 interventions, 
qui se sont soldées par 
la constatation de 4.556 
infractions, l’établissement 
de 4.303 procès-verbaux de 
poursuites judiciaires contre 

des contrevenants avec des 
propositions de fermetures 
administratives de 271 locaux 
commerciaux, a ajouté M. 
Seboui.
Dans ce cadre, 1.782 
infractions ont été enregistrées 
dans le domaine du contrôle 
de la qualité et de la 
répression de fraudes et 1.645 
procès-verbaux officiels de 
poursuites judiciaires, avec 
des propositions de fermeture 
administrative de 99 locaux 
commerciaux, en plus de 
2.774 infractions relevées 
dans le domaine du contrôle 
des pratiques commerciales, 
avec l’établissement de 2.658 

procès-verbaux officiels de 
poursuites judiciaires, tout en 
dévoilant un montant global de 
défaut de facturation de l’ordre 
de 75,8 millions DA, ainsi 

que l’opposition au contrôle, 
l’absence d’inscription au 
registre de commerce et 
pratique de prix illégaux, entre 
autres.

RAMADHAN :  
Saisie de marchandises d’une valeur de 12 mns DA dans 5 

wilayas de l’Ouest

Le décret exécutif portant 
création et délimitation 
du secteur sauvegardé 

de la vieille ville de Miliana 
dans la wilaya d’Ain Defla a été 
publié au Journal officiel, dans 
son numéro du 23 avril 2023.
Selon le décret exécutif N 23-150 
du 9 avril 2023 portant “création 
et délimitation du secteur 
sauvegardé de la vieille ville de 
Miliana”, il est mentionné, dans 
son article 1, qu’”en application 
des dispositions de l’article 42 
de la loi n 98-04 du 20 Safar 
1419 correspondant au 15 juin 
1998 relative à la protection du 
patrimoine culturel, il est créé 
un secteur sauvegardé de la 
vieille ville de Miliana, dans la 
wilaya d’Aïn Defla, dénommé: 
“vieille ville de Miliana””.

Il est précisé dans le même 
décret que “la vieille ville 
de Miliana se caractérise 
par un patrimoine culturel 
d’une importance historique, 
architecturale, artistique et 
traditionnelle témoignant des 
différentes périodes notamment 

antique, médiévale, ottomane, 
moderne et contemporaine”.
Les témoins matériels de ces 
différentes périodes historiques 
subsistent encore, tels que la 
muraille romaine défensive, le 
complexe religieux et culturel 
Sidi Ahmed Ben Youcef, les 

maisons à patios et à fontaines, 
les bains ottomans, les placettes 
publiques, les fontaines, ainsi 
que Dar El Emir Abdelkader et 
la manufacture d’armes, est-il 
souligné, dans le document.
En plus des valeurs 
architecturales et patrimoniales, 
“la vieille ville de Miliana recèle 
une richesse naturelle qu’est le 
jardin public, considéré comme 
l’un des premiers jardins 
publics en Algérie”, note la 
même source.
Le secteur sauvegardé de la 
“vieille ville de Miliana” d’une 
superficie de 80 ha et 7 ares 
est délimité, au Nord, par la 
rue de la République, rue de 
la Palestine, les limites Nord 
et Ouest du jardin public, les 
limites Sud de la mosquée Es-

Salem et l’école coranique, 
le centre culturel Mohamed 
Bouras, la polyclinique, le siège 
de l’inspection de l’éducation 
nationale, la route Korkah, la 
route qui relie la route Korkah 
et les escaliers menant vers la 
route Zrawa jusqu’au chemin de 
la wilaya n 3.
Au Sud, elle délimitée par la 
route nationale B 04, au sud-
ouest par la voie reliant la route 
nationale B 04 et le chemin 
de wilaya n 165, tandis qu’à 
l’Est, elle est délimitée par 
l’oued El Annasseur, oued 
Sidi Bouizar, belle source, le 
virage “ Tournaverou “, et par 
l’intersection entre le chemin 
de wilaya n 03 et le chemin de 
wilaya n 165 à l’Ouest, précise 
le même décret.

AIN DEFLA : 
Création du secteur sauvegardé de la vieille ville de Miliana

Une liste de sept (7) 
dossiers de sites et 
vestiges historiques à 

Bechar, seront prochainement 
classés au registre local du 
patrimoine matériel, a-t-on 
appris lundi de la direction de la 
culture et des arts.
‘’La commission locale 
intersectorielle spécialisée va 
procéder au classement au 
registre local du patrimoine 
culturel matériel de la wilaya 
des vieux ksour d’Ouled Aayad 
(Abadla), Boukais, Lahmar et 
la mosquée du ksar de Bechar, 
l’une des plus anciennes dans 
la région de la Saoura ainsi que 
les sites et vestiges historiques 
d’El Mnassba et Chabka’’, a 

affirmé à l’APS le coordinateur 
du patrimoine culturel matériel 
et immatériel au niveau de la 
même direction, Hamid Nougal.
“Ces deux (2) derniers sites 
récemment découverts à travers 
la commune de Kenadsa (18 km 
au sud de Bechar), renferment 
respectivement plusieurs pierres 
portant des inscriptions Tifinagh 
datant selon les premières 
expertises de la préhistoire à 
celle du premier millénaire 
avant JC et plusieurs dessins et 
gravures rupestres des espèces 
des éléphantidés, bovidés et 
rhinocérotidés”, a-t-il souligné.
“Dès leur classement au registre 
du patrimoine culturel matériel 
local, ces sites et espaces 

historiques, seront également 
proposés au classement au 
patrimoine culturel matériel 
national’’, a ajouté le même 
responsable.
Aussi, une fois inscrit sur la liste 
du patrimoine local et national, 
ces biens culturels d’une grande 
importance pour la connaissance 
de l’histoire de la wilaya et du 
pays, feront l’objet d’un suivi 
pour leur conservation, gestion 
et d’une protection par tous les 
instruments juridiques prévus 
par la loi, a-t-il poursuivi.
Par ailleurs, M. Nougal a fait 
état de l’inscription sur la 
liste indicative de la banque 
des données du secteur de la 
culture et des arts, de plusieurs 

autres expressions artistiques 
traditionnelles, relevant 
du patrimoine immatériel 
local, entre autres, les danses 
“Houbi”,”Haydouss”, danse et 

musique Diwane, la musique de 
luth Fondou, danse Karkabou, 
chant religieux traditionnel 
Hadra, ainsi que la musique et 
chant “Maya”.

BECHAR: 
Vers le classement de sites historiques au registre du 

patrimoine matériel



Les Etats-Unis annoncent un cessez-le-feu 
de soixante-douze heures au Soudan

Réforme des retraites 
Un long chemin de reconquête pour Emmanuel Macron 

face au « ressentiment social »

De nombreux pays 
mènent des opérations 
de rapatriement de 

leurs ressortissants ou de leur 
personnel diplomatique au 
Soudan, où la guerre entre armée 
et paramilitaires fait rage depuis 
le 15 avril, selon le monde fr.
Le chef de la diplomatie 
américaine, Antony Blinken, a 
annoncé, lundi 24 avril, que les 
généraux rivaux dans le conflit 
au Soudan avaient accepté un 
cessez-le-feu de trois jours dans 
tout le pays pour tenter de mettre 
fin aux violences.
« Après d’intenses négociations 
(…), l’armée soudanaise et les 
Forces de soutien rapide [FSR] 
ont accepté de mettre en œuvre 
un cessez-le-feu dans tout le 
pays à compter de minuit le 24 
avril, devant durer soixante-
douze heures », a affirmé M. 
Blinken dans un communiqué. 
Les FSR confirment et 
annoncent par communiqué une 
« trêve dédiée à l’ouverture de 
couloirs humanitaires et à la 
facilitation du mouvement des 
civils ». L’armée n’a jusqu’ici 
rien communiqué à ce sujet.
Khaled Omar Youssef, le porte-
parole des Forces de la liberté et 
du changement (FLC, bloc civil 
historique du Soudan) a déclaré 
à l’Agence France-Presse (AFP) 
se féliciter d’une médiation 
américaine pour la mise en place 
de cette trêve humanitaire. « Elle 
donnera lieu à un dialogue sur 
les modalités d’un cessez-le-feu 
définitif », précise-t-il, alors que 
le secrétaire d’Etat américain 
indique travailler avec les alliés 
et les partenaires des Etats-
Unis en vue de la mise en place 

d’une « commission » chargée 
de négocier une cessation 
permanente des hostilités au 
Soudan. Il s’est entretenu, lundi, 
avec son homologue kényan du 
conflit au Soudan, et a multiplié 
dernièrement les échanges 
avec les généraux rivaux, ainsi 
qu’avec des pays de la région et 
l’Union africaine.
Les Nations unies (ONU) 
avaient réclamé plus tôt lundi 
l’arrêt des combats pour « 
éloigner le Soudan du précipice 
». Et si, depuis plusieurs jours, 
les deux belligérants avaient déjà 
annoncé accepter des pauses 
dans les combats, à chaque fois 
ils se sont accusés d’avoir brisé 
la trêve. Cette fois, « durant 
cette période, les Etats-Unis 
s’attendent à ce que l’armée et 
les FSR respectent pleinement et 
immédiatement ce cessez-le-feu 
», a prévenu M. Blinken.
Plus de 420 morts et 3 700 
blessés, selon l’OMS
Explosions, raids aériens et tirs 
n’ont pas cessé à Khartoum 
depuis le 15 avril, poussant à 
l’exode des milliers d’habitants 
de la capitale, plongée dans 
le chaos. Ceux qui ne peuvent 
s’enfuir tentent de survivre, 
privés d’eau et d’électricité, 
soumis aux pénuries de nourriture 
et aux coupures d’Internet et de 
téléphone. Lundi, le syndicat 
des médecins a lancé un appel 
urgent : « Plusieurs quartiers 
de Khartoum sont bombardés, 
il y a des morts civils et une 
cinquantaine de blessés graves, 
tous les médecins proches 
doivent s’y rendre au plus vite. »
Les combats ont déjà fait plus de 
420 morts et 3 700 blessés, selon 

l’Organisation mondiale de la 
santé (OMS). Les violences dans 
ce pays de l’est de l’Afrique, 
l’un des plus pauvres du monde, 
risquent d’« envahir toute la 
région et au-delà », a mis en 
garde le secrétaire général de 
l’ONU, Antonio Guterres.
De nombreux pays, dont la 
France, mènent des opérations 
de rapatriement de leurs 
ressortissants. Plus de 1 000 
ressortissants de l’Union 
européenne (UE) ont ainsi été 
évacués. « Un premier groupe 
»de Chinois, plusieurs dizaines 
de Sud-Africains et des centaines 
de ressortissants de pays arabes 
sont aussi partis, par la route, la 
mer ou les airs.
La plupart des étrangers évacués 
sont des membres du personnel 
diplomatique, comme ceux des 
Etats-Unis et du Royaume-Uni. 
De nombreux ressortissants 
attendent toujours une place dans 
les longs convois de voitures 
blanches ou les bus qui partent 
en continu de Khartoum.

Les capitales étrangères 
sont parvenues à négocier 
des passages avec les deux 
belligérants : l’armée du général 
Abdel Fattah Al-Bourhane, 
dirigeant de facto du Soudan, 
et son adjoint devenu son rival, 
le général Mohammed Hamdan 
Daglo, qui commande les 
paramilitaires des FSR. Environ 
700 employés internationaux de 
l’ONU, d’ONG et d’ambassades 
« ont été évacués vers Port-
Soudan », a fait savoir l’ONU. 
Des dizaines d’autres employés 
humanitaires ont été évacués 
vers le Tchad depuis le Darfour, 
dans l’Ouest, la région la plus 
touchée par les combats avec 
Khartoum.
Inquiétudes sur le sort des 
Soudanais restés sur place
Malgré ces départs de nombreux 
diplomates et citoyens étrangers, 
Volker Perthes, le chef de la 
mission de l’ONU qui tente, 
depuis quatre ans, d’obtenir 
des militaires au pouvoir une 
transition vers la démocratie, 

a annoncé qu’il resterait au 
Soudan. Experts et humanitaires 
s’inquiètent maintenant du 
sort des Soudanais. « J’ai peur 
pour leur avenir », a admis 
l’ambassadeur norvégien, Endre 
Stiansen.
Les deux camps s’accusent 
d’avoir attaqué des prisons pour 
faire sortir des centaines de 
détenus et de piller maisons et 
usines. Des affrontements ont 
éclaté aux abords de plusieurs 
banques.
Dans un pays où l’inflation est 
déjà à trois chiffres en temps 
normal, le kilo de riz ou le litre 
d’essence s’échangent désormais 
à prix d’or. Or le carburant 
est la clé pour s’échapper vers 
l’Egypte, à 1 000 kilomètres 
au nord, ou pour rallier Port-
Soudan et espérer monter dans 
un bateau.
« Alors que les étrangers qui 
le peuvent s’enfuient, l’impact 
des violences sur une situation 
humanitaire déjà critique 
s’aggrave », prévient l’ONU, 
dont les agences, comme de 
nombreuses organisations 
humanitaires, ont suspendu leurs 
activités.
Cinq humanitaires ont été 
tués et, selon le syndicat des 
médecins, près des trois quarts 
des hôpitaux sont hors service. 
Des Soudanais ont déjà fui en 
Egypte et au Soudan du Sud, un 
pays qui compte lui-même 800 
000 réfugiés au Soudan. Parmi 
eux, des femmes et des enfants 
traversent désormais la frontière 
dans l’autre sens, selon l’ONU. 
Au moins 20 000 Soudanais se 
sont réfugiés au Tchad, frontalier 
du Darfour.

Le chef de l’Etat veut 
obtenir des résultats 
rapides sur des sujets 

de proximité comme l’école, 
la santé et l’écologie, dans 
l’espoir de restaurer sa relation 
avec les Français. Une façon, 
aussi, de répondre aux angoisses 
de ceux qui sont tentés par le 
Rassemblement national, selon le 
monde fr.
Emmanuel Macron va devoir 
jongler une nouvelle fois avec les 
horloges. D’abord, pour mesurer 
les heures qui vont s’égrener 
jusqu’au 14 juillet. A cette date, 
le président de la République a 
promis de faire un bilan sur sa 
capacité à relancer les chantiers 
prioritaires. En déclenchant 
ce compte à rebours de « cent 
jours », une durée symbolique 

en politique, il a surtout paré 
à l’urgence, mettant ainsi en 
scène sa volonté de bouger pour 
s’extirper des sables mouvants 
qui menaçaient son quinquennat. 

Une première bataille qui en 
cache une autre, beaucoup plus 
longue, car le chef de l’Etat est 
bien conscient que la reconquête 
de l’opinion ne se fera pas en trois 

mois. « Moi, j’ai un CDD, mais 
j’ai un CDD jusqu’en 2027 », 
a-t-il glissé à Sélestat (Bas-Rhin), 
alors que les huées se faisaient 
entendre sous les fenêtres de 
l’hôtel de ville.
Depuis que M. Macron s’est 
replongé dans le chaudron social 
français, ses proches soulignent 
que la bataille contre le « 
ressentiment social » créé par la 
réforme des retraites durera des 
mois, sinon des années. Pour 
aller au bout de ce chemin, 
l’Elysée affiche une stratégie à 
la fois simple et très complexe 
: s’occuper un peu plus de la 
vie quotidienne des Français et 
améliorer la qualité des services 
publics.
Une volonté qui transparaît dans 
les premiers déplacements de M. 

Macron. La semaine dernière, 
il avait tenté de parler du travail 
dans le Bas-Rhin puis d’éducation 
dans l’Hérault. Mardi 25 avril, le 
chef de l’Etat devait se rendre à 
Vendôme (Loir-et-Cher) pour 
visiter une maison de santé. 
Mercredi 26 avril, il accueillera la 
conférence nationale du handicap 
à l’Elysée. « Nous devons 
continuer à être offensifs pour 
montrer aux Français que nous 
nous occupons de leur quotidien, 
le travail, la santé, l’éducation, 
tout en projetant le pays dans 
l’avenir, analyse Aurore Bergé, 
présidente du groupe Renaissance 
à l’Assemblée nationale. Notre 
mission, dans les quatre ans 
à venir, est de lutter contre le 
sentiment de déclassement 
individuel et collectif qui existe.»

Mercredi 26 Avril 2023
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Daech est vaincu mais son idéologie menace toujours le monde, 
selon un général américain

«MORTS OU VIVANTS?»: 

en Irak, l’angoisse des proches de Yazidis enlevés par l’eI

L’Arabie saoudite affirme poursuivre ses efforts pour évacuer 
les ressortissants étrangers du Soudan

WASHINGTON: 
Bien que le groupe 
militant Daech ait 

été militairement vaincu et ne 
détienne plus aucun territoire 
en Irak ou en Syrie, son 
idéologie perdure et menace 
toujours le Moyen-Orient et 
le reste du monde, a déclaré 
lundi un responsable militaire 
américain.
Le général Matthew McFarlane, 
commandant de l’opération 
Inherent Resolve, chargée 
d’éliminer la menace de Daech 
en Irak et en Syrie, a indiqué que 
malgré les efforts de l’armée 
américaine et de ses alliés dans 
la région, Daech avait toujours 
la capacité de se reconstituer et 
de perpétrer des attentats dans 

la région et au-delà.
S’exprimant lors d’une 
conférence de presse conjointe 
avec Dana Stroul, secrétaire 
adjointe américaine à la 

Défense pour le Moyen-

Orient, à laquelle Arab News 

a assisté, M. McFarlane a 

salué les efforts des partenaires 

de Washington en Irak et en 
Syrie, en particulier les Forces 
démocratiques syriennes, une 
milice du nord-est du pays qui 
comprend des forces kurdes et 
des forces tribales arabes. Cette 
milice mène la lutte contre 
Daech en Syrie, avec l’aide et le 
soutien de l’armée américaine 
sur le terrain, a-t-il expliqué.
«Grâce aux efforts de nos 
partenaires, soutenus par la 
coalition, nous avons constaté 
une diminution considérable 
des activités et de l’efficacité 
de Daech dans toute notre zone 
d’opération», a-t-il déclaré, 
ajoutant que le ramadan de 
cette année avait été l’une des 
périodes les plus pacifiques de 
ces dernières années.

Selon Mme Stroul, l’armée 
américaine et ses partenaires 
régionaux ont mené 37 
opérations contre Daech en 
mars – 28 en Irak et neuf en 
Syrie – au cours desquelles 
neuf militants ont été tués et 
18 capturés. Le plus important 
dans ces missions, a-t-elle 
ajouté, c’est qu’elles ne sont 
jamais menées par l’armée 
américaine seule, mais toujours 
avec des partenaires locaux.
Les opérations militaires 
américaines en Irak ont évolué 
vers un rôle de «conseil, 
d’assistance et d’habilitation», 
a noté Mme Stroul, les forces 
de sécurité irakiennes prenant 
la direction des opérations 
quotidiennes contre Daech.

Cent-mille dollars: c’est 
ce qu’a payé Khaled 
Taalou pour faire libérer 

une dizaine de proches enlevés 
en Irak par l’EI. Et le calvaire 
n’est pas fini. Cinq membres de 
sa famille manquent à l’appel, 
comme 2 700 autres Yazidis 
kidnappés par les djihadistes.
En août 2014, le groupe Etat 
islamique (EI) déferle sur le 
Mont Sinjar, foyer historique de 
la minorité yazidie dans le nord 

irakien.
Les djihadistes voient dans les 
Yazidis et leur religion ésotérique 
monothéiste des “hérétiques”. 
Des milliers d’hommes de cette 
communauté kurdophone sont 
massacrés. Les femmes sont 
enlevées et vendues comme 
“épouses” aux djihadistes ou 
réduites à l’esclavage sexuel, les 
enfants embrigadés.
Sur cette photo prise le 19 avril 
2023, Khaled Taalou, un Irakien 

de 49 ans issu de la communauté 
yézidie travaillant pour libérer 
des proches disparus enlevés 
par des combattants du groupe 
Etat islamique (EI), donne 
une interview dans la région 
de Sharya, à une quinzaine de 
kilomètres près de la ville de 
Dohouk, dans le nord de l’Irak. 
(Photo, AFP)
La famille de Khaled Taalou, 49 
ans, ne sera pas épargnée. Son 
frère, sa sœur, leurs conjoints et 

leurs enfants sont kidnappés. En 
tout, 19 personnes.
“On a emprunté de l’argent 
comme on pouvait, ici et là, pour 
les sortir”, confie ce journaliste 
et écrivain à la moustache noire 
et la barbe rêche au village de 
Sharya, au Kurdistan d’Irak.
En échange de rançons, il réussit 
en l’espace de sept ans à faire 
libérer 10 personnes. La dernière 
en date est la petite-fille de son 
frère, en février 2022, retrouvée 

dans un camp en Syrie.
Des libérations négociées au 
prix fort “via des réseaux de 
trafiquants en Irak et à l’étranger, 
spécialisés dans cette affaire”, 
explique-t-il. Au total, il dit avoir 
payé près de 100 000 dollars.
Si deux proches ont été tués dans 
des bombardements aériens, 
cinq personnes sont portées 
disparues. “On cherche encore. 
On ne perd pas espoir”, souffle-
t-il.

«Dans le prolongement 
des efforts déployés par le 
Royaume d’Arabie saoudite 
sous les directives de ses 
sages dirigeants pour évacuer 
ses citoyens et ressortissants 
de pays frères et amis de la 
République du Soudan vers 
le Royaume, 10 citoyens 
saoudiens sont arrivés ce soir 
dans la ville de Djeddah, et 
le nombre de ressortissants 
de pays frères et amis qui 
ont été évacués a atteint 
189 personnes», indique un 
communiqué du ministère 
saoudien des Affaires 
étrangères publié lundi.
«Cela porte le total de ceux 
qui ont été évacués du Soudan 
depuis le début des opérations 
d’évacuation à environ 356 
personnes, 101 citoyens 
saoudiens et 255 autres 
appartenant à 26 nationalités», 
poursuit le communiqué.

Parmi les personnes évacuées, 
se trouvaient 104 Libyens, 45 
Libanais, 15 Syriens, quatre 
Soudanais, trois Irakiens, 
deux Turcs et un ressortissant 
suédois.
Il y avait également 10 citoyens 
saoudiens à bord du navire, 
ainsi que cinq ressortissants 
britanniques, deux du Qatar, 
deux des États-Unis, deux 
d’Italie, trois des Pays-Bas, et 
un de Tanzanie.
«Permettez-moi de reprendre 
ce que le président Biden a 
dit dimanche: nous sommes 
reconnaissants à l’Arabie 
saoudite et à son peuple», 
a déclaré Faris Y. Asad, 
consul général des États-
Unis à Djeddah, interrogé par 
Arab News. «Nous sommes 
également reconnaissants 
envers nos amis et partenaires 
du Royaume pour toute leur 
aide.»

«Le gouvernement saoudien 
a été très franc avec nous, 
concernant ce qui se passe. 
Nous lui en sommes donc 
très reconnaissants, et nous 
attendons aujourd’hui 
impatiemment l’arrivée de nos 
citoyens», a-t-il poursuivi.
«En tant que gouvernement 
américain, assurer la sécurité 
de nos citoyens à l’étranger est 
notre priorité», a-t-il ajouté.
S’exprimant en partie en arabe, 
Cecille El-Beleidi, consul 
général britannique à Djeddah, 
a remercié le Royaume pour 
ses efforts.
«Je confirme qu’un certain 
nombre de ressortissants 
britanniques sont passés du 
Soudan à Djeddah», a-t-elle 
indiqué à Arab News. «Ils 
ont été accueillis par des 
diplomates britanniques, et 
bénéficient de tous les services 
consulaires».

Irene Buongiorno, consul 
général adjoint d’Italie, a 
également déclaré à Arab News 
que la communication entre son 
bureau et le ministre saoudien 
des Affaires étrangères, le 
prince Faisal ben Farhane, 
avait été «très efficace».
Elle a poursuivi: «Je n’ai 
pas d’autre sentiment que 

l’appréciation, pour tout ce 
qui se passe ce soir. C’est 
une sensation très agréable (à 
l’intérieur), nous attendons 
deux dames italiennes qui 
arrivent».
L’Arabie saoudite a réitéré 
lundi son appel à une cessation 
rapide des activités militaires 
au Soudan.

Mercredi 26 Avril 2023
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12 Sport National

Faute de stade respectant le 
cahier des charges de la 
Confédération Africaine 

de Football, l’Ouganda ne pourra 
accueillir l’Algérie sur son 
territoire.
Un stade Nelson Mandela 
en chasse un autre. Si celui 
d’Alger est flambant neuf, celui 
de la Fédération Ougandaise 
de Football (FUFA) est 
malheureusement en piteux état.
Ainsi, et parce qu’aucun stade 
n’était homologué pour accueillir 
la rencontre de qualification pour 
la prochaine CAN qui l’opposera 
à l’Algérie (déjà qualifiée), 
l’Ouganda accueillera donc les 
Verts… au Cameroun.
À noter également l’appel de 
la Fédération à ce que son 
gouvernement investisse pour 
bâtir des stades aux normes 
continentales.

Plusieurs sélections devant 
prendre part à la 14e édition 
de la Coupe d’Afrique des 

Nations de football, des moins de 
17 ans, organisée par l’Algérie 
du 29 avril au 19 mai 2023 dans 
les villes d’Alger, Constantine et 
Annaba, sont déjà à pied d’oeuvre 
à Alger, afin de poursuivre leur 

préparation à l’événement, a 
indiqué, la Fédération algérienne 
de football (FAF) sur son site 
officiel.
En plus du Burkina Faso, dont 
la délégation était déjà sur 
Alger depuis quelques jours 
où les jeunes Etalons avaient 
livré deux matchs amicaux 

contre la sélection nationale, 
les délégations du Congo, 
du Nigeria, de la Zambie, du 
Sénégal, de la Somalie et de 
l’Afrique du Sud ont déjà rallié 
la capitale, en attendant les autres 
que sont le Soudan du Sud, le 
Cameroun, le Mali et le Maroc.
Toutes les sélections devront 

passer par Alger afin d’effectuer 
les tests IRM d’usage avant 
de rejoindre chacune son lieu 
d’hébergement et de séjour, a 
indiqué la même source.
Le coup d’envoi de la 14e 
édition de la CAN U17 sera 
donné, samedi avec le match 
d’ouverture qui opposera 

l’Algérie à la Somalie au stade 
Nelson Mandela de Baraki, à 
Alger (20h00).
Cette rencontre sera précédée 
par une cérémonie d’ouverture 
d’une compétition qui permettra 
aux quatre demi-finalistes de se 
qualifier directement à la Coupe 
du Monde U17.

EN :
Ouganda - Algérie se jouera au Cameroun

CAN U17 : 
Plusieurs sélections à pied d’oeuvre à Alger
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Chelsea :
Les premières décisions fortes de Mauricio Pochettino

PSG : 
Les scandaleuses exigences du clan Lionel Messi

Priorité de Chelsea au poste 
d’entraîneur, Mauricio 
Pochettino va débarquer cet 

été à Londres. Mais le technicien 
argentin a déjà commencé à 
avancer sur certains dossiers.
L’heureux élu. Depuis plusieurs 
semaines maintenant, Chelsea 
est à la recherche de celui qui 
sera son nouvel entraîneur. Après 
Thomas Tuchel, qu’ils ont viré un 
peu trop vite, et Graham Potter, 
qui était une fausse bonne idée, 
Todd Boelhy et ses équipes ne 
voulaient pas se tromper. Pas 
question pour eux de se précipiter. 
Ils ont d’ailleurs décidé de 
nommer Frank Lampard, 
ancien de la maison, en tant 
qu’entraîneur intérimaire jusqu’à 
la fin de la saison. Cela leur a 
laissé le temps de se lancer sur 
diverses pistes puis d’enchaîner 
les entretiens d’embauche.

Pochettino ne chôme pas
Luis Enrique et Julian 
Nagelsmann ont ainsi eu un 
rendez-vous avec les dirigeants. 
Le premier était prêt à prendre les 
commandes de l’équipe dès que 
possible. Le second, favori des 
Blues, voulait digérer son échec 
au Bayern Munich avant de se 
lancer dans un nouveau projet. 
Finalement, aucun des deux ne va, 
a priori, s’asseoir sur le banc de 

Chelsea la saison prochaine. En 
effet, la presse anglaise annonce 
en chœur qu’ils ont été devancés 
par Mauricio Pochettino. Brillant 
durant les entretiens, l’Argentin 
a impressionné. Ses expériences 
de la Premier League et du 
haut niveau ont été appréciées. 
Ses qualités humaines aussi 
visiblement.
Priorité des nouveaux 
propriétaires, l’entraîneur, libre 
depuis son départ du PSG, va 
débarquer une fois la saison 
terminée. Le London Evening 
Standard a d’ailleurs précisé qu’il 
aura une discussion avec Frank 
Lampard, afin que le passage 
de témoin se fasse en bonne 
intelligence. S’il n’est pas encore 
sur le banc de Chelsea, Pochettino 
travaille déjà en coulisses. 

Courtisé par Tottenham et le Real 
Madrid, il a déjà quelques idées 
précises concernant les Blues. 
Tout d’abord, il souhaite apporter 
des changements au sein du staff. 
Il veut logiquement travailler 
avec ses hommes de confiance.

Il va changer des choses 
dans le staff

Le London Evening Standard 
explique que l’Argentin va être 
rejoint par ses adjoints Jesus Perez 
et Miguel D’Agostino, ainsi que 
l’entraîneur des gardiens, Toni 
Jimenez, et son fils Sebastiano 
Pochettino, préparateur physique. 
Outre Billy Reid, qui a suivi 
Graham Potter, et Anthony Barry, 
qui a rejoint Thomas Tuchel au 
Bayern Munich; Bruno Saltor, 
Bjorn Hamberg et Ben Roberts 
vont être mis dehors. En ce qui 

concerne les joueurs, Mauricio 
Pochettino va également avoir 
des choix importants à faire dans 
les prochains mois.
Il devra notamment se positionner 
concernant João Félix, dont 
l’option d’achat est fixée à 100 
millions d’euros. Mais les Blues 
espèrent faire baisser le prix du 
Portugais, qui n’a pas totalement 
convaincu, à 77 millions d’euros. 
Pochettino va devoir trancher 
dans un sens comme dans 
l’autre. Idem pour les éléments 
en fin de contrat ou sous contrat 
jusqu’en 2024. Avec la venue du 
technicien argentin, toutes les 
cartes vont être redistribuées. 
C’est par exemple le cas pour 
Christian Pulisic. Football 
London explique que Pochettino 
a toujours été un grand fan du 
joueur.

Il a déjà des idées 
pour le mercato

Selon le média anglais, il ne 
serait pas étonnant que le nouvel 
homme fort des Blues le retienne. 
Pochettino aura aussi son mot à 
dire concernant les recrues. Ce 
n’est pas un secret, la priorité 
des Blues est de recruter un 
n°9. Harry Kane, que connaît 
très bien l’Argentin pour l’avoir 
dirigé à Tottenham, est ciblé. 
Chelsea pense que la présence 

de Pochettino est un plus pour 
convaincre l’Anglaise, courtisé 
par le PSG, le Bayern Munich 
et MU. Le futur entraîneur des 
Blues devra mouiller le maillot 
pour le faire signer, bien que les 
Spurs souhaitent le vendre à prix 
d’or à la concurrence.
Victor Osimhen est aussi sur la 
liste des souhaits de Mauricio 
Pochettino selon Football 
London. Mais comme Kane, il 
faudra débourser une fortune 
pour l’enrôler. En cas d’échec, 
le média anglais ajoute que 
Pochettino a déjà d’autres 
noms en tête. Il pense aussi à 
donner plus de responsabilités 
à Armando Broja. Il a aussi son 
avis concernant Romelu Lukaku, 
qui va revenir après un prêt peu 
concluant à l’Inter Milan. Selon 
le Telegraph, la porte est ouverte 
si le Belge est prêt à se relancer. 
Le coach ne serait pas non plus 
contre le fait d’avoir un nouveau 
gardien pour concurrencer Kepa. 
Edouard Mendy paraît condamné. 
Les noms d’André Onana (Inter), 
Giorgi Mamardashvili (Valence), 
Gregor Kobel (Borussia 
Dortmund) et David Raya 
(Brentford) ont été mentionnés. 
Pochettino n’est pas encore à 
Chelsea. Mais c’est déjà presque 
comme s’il était déjà là.

Lionel Messi n’a toujours pas tranché pour son 
avenir. Mais l’Argentin et ses proches ont fait 
une demande insensée au club de la capitale.

Lionel Messi met le feu à la planète football. En fin de 
contrat en juin, l’Argentin n’a toujours pas prolongé 
son contrat. Depuis quelques jours, il est annoncé 
proche du Barça. Il est d’ailleurs actuellement en 
Catalogne pour profiter de quelques jours de repos 
avec sa famille et ses proches. Hier soir, il a dîné 
avec ses amis Jordi Alba et Sergio Busquets. Il n’en 
fallait pas plus pour affoler les médias ibériques.
Car l’avenir de l’international argentin continue à 
faire couler de l’encre. Ce mardi, Le Parisien fait 
d’ailleurs d’étonnantes révélations sur le sujet. La 
publication française explique que le clan Messi se 
montrerait un peu trop gourmand financièrement 
aux yeux des pensionnaires du Parc des Princes.

Messi veut un plus gros salaire
En effet, l’Argentin voudrait obtenir une 
revalorisation salariale. Ce, alors que le PSG doit 
baisser sa masse salariale. Une hérésie. Malgré tout, 
le père et agent du joueur, Jorge, estime qu’il doit être 
mieux rémunéré en raison de son statut de champion 
du monde, mais aussi, car il a une offre XXL d’Al-
Hilal. Le club saoudien lui offre un contrat avec un 
salaire de 400 millions d’euros.
Tout cela ne plaît pas à Paris, qui souhaitait qu’il 
étende son bail avec un salaire identique à celui perçu 
depuis 2021. Le Parisien explique que Messi touche 
37M€ brut par an. Ce qui est déjà assez suffisant 
pour le club de la capitale, qui ne lui a visiblement 
jamais demandé de baisser ses émoluments. Le 
joueur et ses proches attendent d’en savoir plus 
sur le futur coach et sur le projet parisien avant de 
trancher définitivement. De son côté, le PSG est déjà 
passé à autre chose puisqu’on prépare l’exercice 
2023-24 sans la Pulga.
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HARRY BELAFONTE :
Le chanteur américain et défenseur des droits 

civiques, est mort à l'âge de 96 ans

Le chanteur à la voix e chanteur à la voix 
envoûtante et au envoûtante et au 
physique charmeur physique charmeur 

était surnommé "le roi du était surnommé "le roi du 
calypso".calypso".
Harry Belafonte, superstar Harry Belafonte, superstar 
afro-américaine de la chanson afro-américaine de la chanson 
et du cinéma aux origines et du cinéma aux origines 
caribéennes, qui s'était caribéennes, qui s'était 
illustrée plus tard dans la lutte illustrée plus tard dans la lutte 
pour les droits civiques aux pour les droits civiques aux 
Etats-Unis et à l'étranger, est Etats-Unis et à l'étranger, est 
mort mardi 25 avril à New mort mardi 25 avril à New 
York à l'âge de 96 ans, a York à l'âge de 96 ans, a 
annoncé son attaché de presse annoncé son attaché de presse 
aux médias américains. Artiste aux médias américains. Artiste 
emblématique d'une époque, emblématique d'une époque, 
il mixait influences ouest-il mixait influences ouest-
africaines, caribéennes et africaines, caribéennes et 
new-yorkaises pour créer une new-yorkaises pour créer une 
musique à grand succès. Celui musique à grand succès. Celui 
qui était aussi acteur était qui était aussi acteur était 
devenu un militant majeur devenu un militant majeur 
pour les droits civiques et pour les droits civiques et 
s'était lié avec Martin Luther s'était lié avec Martin Luther 
King.King.
Harry Belafonte, surnommé Harry Belafonte, surnommé 
"le roi du calypso", a connu "le roi du calypso", a connu 
la gloire dès les années 1950 la gloire dès les années 1950 
et marqué son époque par ses et marqué son époque par ses 
convictions humanitaires et sa convictions humanitaires et sa 
lutte pour les droits civiques lutte pour les droits civiques 
aux Etats-Unis.aux Etats-Unis.

Protecteur du "calypso"Protecteur du "calypso"
Né à Harlem le 1er mars 1927 Né à Harlem le 1er mars 1927 
d'une mère jamaïcaine et d'un d'une mère jamaïcaine et d'un 
père martiniquais, le chanteur père martiniquais, le chanteur 
s'est fait le porte-voix de ces s'est fait le porte-voix de ces 
rythmes avec Matilda, Day-O, rythmes avec Matilda, Day-O, 
Island in the Sun, Jamaica Island in the Sun, Jamaica 

Farewell, Try to Remember ou Farewell, Try to Remember ou 
Coconut Woman. C'est enfant, Coconut Woman. C'est enfant, 
lorsqu'il vit en Jamaïque, que lorsqu'il vit en Jamaïque, que 
George "Harry" Belafonte George "Harry" Belafonte 
découvre le calypso, une découvre le calypso, une 
musique aux influences ouest-musique aux influences ouest-
africaine née dans les carnavals africaine née dans les carnavals 
de Trinité-et-Tobago, qui va de Trinité-et-Tobago, qui va 
séduire le public américain par séduire le public américain par 
son exotisme.son exotisme.
Revenu aux Etats-Unis, il entre Revenu aux Etats-Unis, il entre 
au Théâtre Noir de Harlem au Théâtre Noir de Harlem 
après la guerre et monte après la guerre et monte 
plusieurs pièces avec son ami plusieurs pièces avec son ami 
de toujours Sidney Poitier, de toujours Sidney Poitier, 
avant de se lancer dans la avant de se lancer dans la 
musique où son charisme et ses musique où son charisme et ses 
qualités vocales lui réservent qualités vocales lui réservent 
un succès rapide, qui sera le un succès rapide, qui sera le 
tremplin de son engagement tremplin de son engagement 
contre la ségrégation raciale.contre la ségrégation raciale.
Premier album de l'histoire Premier album de l'histoire 

à plus d'un million à plus d'un million 
d'exemplairesd'exemplaires

D'abord chanteur de ballades D'abord chanteur de ballades 
dans des cabarets, il s'impose dans des cabarets, il s'impose 
au début des années 1950 au début des années 1950 
avec un répertoire populaire avec un répertoire populaire 
qui mêle les influences de qui mêle les influences de 
la variété américaine, des la variété américaine, des 
musiques caribéennes et de musiques caribéennes et de 
la culture noire de Harlem. la culture noire de Harlem. 
En 1955, il triomphe avec En 1955, il triomphe avec 
le titre Day-O (The Banana le titre Day-O (The Banana 
Boat Song) et l'album Calypso Boat Song) et l'album Calypso 
(1956) devient le premier dans (1956) devient le premier dans 
l'histoire à se vendre à plus l'histoire à se vendre à plus 
d'un million d'exemplaires.d'un million d'exemplaires.
Il remplit les salles et ses Il remplit les salles et ses 
enregistrements, dont six enregistrements, dont six 

Disques d'Or, ont un succès Disques d'Or, ont un succès 
mondial et lui vaudront mondial et lui vaudront 
plusieurs Grammy Awards plusieurs Grammy Awards 
dès 1960. Parallèlement, dès 1960. Parallèlement, 
Belafonte joue notamment Belafonte joue notamment 
dans Carmen Jones d'Otto dans Carmen Jones d'Otto 
Preminger (1954), Le Coup de Preminger (1954), Le Coup de 
l'escalier (Robert Wise, 1959), l'escalier (Robert Wise, 1959), 
Kansas City de Robert Altman Kansas City de Robert Altman 
(1996), Buck et son complice, (1996), Buck et son complice, 
de Sidney Poitier (1972) de Sidney Poitier (1972) 
et Bobby (Emilio Estevez, et Bobby (Emilio Estevez, 
2006) sur l'assassinat de Bob 2006) sur l'assassinat de Bob 
Kennedy.Kennedy.

Défenseur des droits aux Défenseur des droits aux 
côtés de Martin Luther côtés de Martin Luther 

KingKing
Il devient le premier acteur Il devient le premier acteur 
noir à jouer, en 1957, une noir à jouer, en 1957, une 
histoire d'amour avec une histoire d'amour avec une 
actrice blanche dans Une île actrice blanche dans Une île 
au soleil de Robert Rossen, au soleil de Robert Rossen, 
et aussi le premier Afro-et aussi le premier Afro-
Américain à produire un show Américain à produire un show 
télévisé et à remporter un télévisé et à remporter un 
Emmy award (1959).Emmy award (1959).
Mais le jeune homme ne Mais le jeune homme ne 
se contente pas d'être un se contente pas d'être un 
symbole. Rapidement, il symbole. Rapidement, il 
finance la campagne pour les finance la campagne pour les 
droits civiques et devient un droits civiques et devient un 
proche de Martin Luther King proche de Martin Luther King 
Jr. "Lorsque les gens pensent Jr. "Lorsque les gens pensent 
au militantisme, ils pensent au militantisme, ils pensent 
toujours que ça implique des toujours que ça implique des 
sacrifices, mais j'ai toujours sacrifices, mais j'ai toujours 
considéré cela comme un considéré cela comme un 
privilège et une opportunité", privilège et une opportunité", 
affirmait-il en 2004 lors d'un affirmait-il en 2004 lors d'un 
discours à l'université Emory.discours à l'université Emory.

En 1963, il lève 50.000 En 1963, il lève 50.000 
dollars, l'équivalent de dollars, l'équivalent de 
presque 500.000 aujourd'hui, presque 500.000 aujourd'hui, 
pour sortir de prison Martin pour sortir de prison Martin 
Luther King, à une époque Luther King, à une époque 
où les artistes empochent des où les artistes empochent des 
revenus confortables. "J'aurais revenus confortables. "J'aurais 
pu gagner 2 ou 3 milliards pu gagner 2 ou 3 milliards 
et finir avec une quelconque et finir avec une quelconque 
addiction cruelle, mais j'ai addiction cruelle, mais j'ai 
choisi d'être un combattant choisi d'être un combattant 
des droits civiques à la des droits civiques à la 
place", expliquait-il dans une place", expliquait-il dans une 
interview au Guardian en interview au Guardian en 
2007.2007.
Méfiant à l'égard des hommes Méfiant à l'égard des hommes 
politiques, il avait rencontré politiques, il avait rencontré 
John Kennedy en 1960, invitant John Kennedy en 1960, invitant 
chez lui celui qui était alors chez lui celui qui était alors 
candidat à la présidentielle. candidat à la présidentielle. 
Il n'avait au premier abord Il n'avait au premier abord 
pas été convaincu par le pas été convaincu par le 
sénateur en quête de soutiens, sénateur en quête de soutiens, 
rapportant par la suite que rapportant par la suite que 
Kennedy "connaissait très Kennedy "connaissait très 
peu de choses au sujet de la peu de choses au sujet de la 
communauté noire". Mais communauté noire". Mais 
une fois élu, "JFK" le nomme une fois élu, "JFK" le nomme 
attaché culturel des Peace attaché culturel des Peace 
Corps. Plus tard, en 1987, il Corps. Plus tard, en 1987, il 
sera nommé ambassadeur de sera nommé ambassadeur de 
bonne volonté de l'Unicef.bonne volonté de l'Unicef.

Oscar d'honneur et Oscar d'honneur et 
positions controverséespositions controversées

Harry Belafonte passe du Harry Belafonte passe du 
temps en Afrique, notamment temps en Afrique, notamment 
au Kenya, et milite contre au Kenya, et milite contre 
l'apartheid en Afrique du Sud. l'apartheid en Afrique du Sud. 
En 1988, il dédie son dernier En 1988, il dédie son dernier 
album Paradise in Gazankulu album Paradise in Gazankulu 

à cette cause. Il est le à cette cause. Il est le 
promoteur principal de We are promoteur principal de We are 
the World chanté, en 1985, par the World chanté, en 1985, par 
Michael Jackson et 45 artistes Michael Jackson et 45 artistes 
américains récoltant des fonds américains récoltant des fonds 
pour lutter contre la famine en pour lutter contre la famine en 
Ethiopie.Ethiopie.
Après s'être opposé à la Après s'être opposé à la 
guerre en Irak, il a accusé, en guerre en Irak, il a accusé, en 
2006, le président George W. 2006, le président George W. 
Bush d'être un "terroriste", Bush d'être un "terroriste", 
ne valant pas mieux, selon ne valant pas mieux, selon 
lui, qu'Oussama ben Laden. lui, qu'Oussama ben Laden. 
Il prend aussi des positions Il prend aussi des positions 
controversées, se fâchant controversées, se fâchant 
avec les héritiers de Martin avec les héritiers de Martin 
Luther King qui critiquent Luther King qui critiquent 
notamment son admiration notamment son admiration 
pour le Vénézuélien Hugo pour le Vénézuélien Hugo 
Chavez, ou reprochant en 2012 Chavez, ou reprochant en 2012 
au richissime couple noir Jay au richissime couple noir Jay 
Z et Beyoncé d'avoir "tourné Z et Beyoncé d'avoir "tourné 
leur dos aux responsabilités leur dos aux responsabilités 
sociales".sociales".
L'artiste dyslexique, qui L'artiste dyslexique, qui 
ne pariait pas sur le succès ne pariait pas sur le succès 
après avoir abandonné le après avoir abandonné le 
lycée, servi dans l'armée ou lycée, servi dans l'armée ou 
travaillé comme concierge, a travaillé comme concierge, a 
été couvert à la fin de sa vie été couvert à la fin de sa vie 
de récompenses prestigieuses. de récompenses prestigieuses. 
Ainsi, en 2014, l'Académie lui Ainsi, en 2014, l'Académie lui 
décerne un Oscar d'honneur décerne un Oscar d'honneur 
car "dès le début de sa carrière car "dès le début de sa carrière 
il a choisi des projets mettant il a choisi des projets mettant 
en lumière le racisme et les en lumière le racisme et les 
inégalités". Marié à trois inégalités". Marié à trois 
reprises, Harry Belafonte a reprises, Harry Belafonte a 
eu trois filles et un fils de ses eu trois filles et un fils de ses 
deux premières épouses.deux premières épouses.
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En Bref...Cette batterie est rechargeable et comestible

Une enquête dévoile le contenu des données 
qui alimentent les IA

La chanteuse Grimes s’est dite 

favorable ce lundi à ce que sa 

voix soit utilisée pour générer 

des chansons avec l’intelligence 

artificielle (IA). L’artiste canadienne 

souhaite seulement que les créateurs 

lui reversent la moitié des droits des 

nouveaux titres.

Pour elle, ce partage des droits 

serait équivalent à celui d’une 

collaboration « avec n’importe 

quel artiste ». « Sentez-vous libres 

d’utiliser ma voix sans restriction », a 

déclaré la compositrice, productrice 

et interprète de 35 ans sur Twitter. « 

Je n’ai pas de label ou d’obligations 

légales » vis-à-vis d’un tiers, maison 

de disques ou distributeur, a-t-elle 

ajouté.

Grimes est l’ancienne compagne 

d’Elon Musk, avec qui elle a eu 

deux enfants, dont un par mère 

porteuse. L’entrepreneur a une 

attitude ambivalente par rapport 

à l’IA : il dit qu’elle pourrait 

entraîner la « destruction de la 

civilisation » mais il investit 

parallèlement massivement dans 

cette technologie.

Première dans le genre de 
l’électronique comestible, 
cette batterie rechargeable 

est réalisée à base d›ingrédients 
et composants tous issus des 
placards de notre cuisine. Mise 
au point par les chercheurs de 
l›Institut italien de technologie, 
cette batterie présente de nom-
breux avantages pour le secteur 
de la santé pour sa capacité à se 
dissoudre dans le corps, mais 
aussi celui de l›agro-alimentaire 
pour la surveillance des condi-
tions de stockage, celui de 
l›industrie du jouet confrontée 
au risque d›ingestion des piles.
L’électronique comestible est au 
cœur de l›attention des scienti-
fiques qui cherchent à améliorer 
la réalisation de certains dia-
gnostics santé, et le déploiement 
d›équipements médicaux facile-
ment ingérables — et sans dan-

ger. Un nouveau pas vient d›être 
franchi dans ce domaine avec la 
création d›une batterie rechar-
geable entièrement comestible, 
pouvant se dissoudre dans le 
corps humain en toute sécurité.
Une équipe de chercheurs de 
l›Istituto Italiano di Tecnologia 
(IIT), avec le soutien du Conseil 
européen de la recherche, est 
parvenue à mettre au point une 
batterie rechargeable conçue 
à partir d›ingrédients et autres 
substances entièrement comes-
tibles, et même pour la plupart 
piochés dans notre garde-man-
ger. Publiés dans la revue Ad-
vanced Materials, leurs travaux 
pourraient permettre à terme de 
concevoir, entre autres, des dis-
positifs médicaux électroniques 
destinés à améliorer la surveil-
lance des conditions de santé. 
Pour ce faire, les scientifiques 

se sont essentiellement penchés 
sur l›analyse des propriétés élec-
troniques de certains aliments, 
l›objectif étant de les combiner à 
d›autres matériaux comestibles.
Tous les composants sont co-
mestibles
Dans un communiqué, les cher-
cheurs expliquent plus spécifi-
quement avoir développé une 
batterie constituée de ribofla-
vine, autrement dit de vitamine 
B2 ; pour l›anode, de quercé-
tine ; un flavonoïde présent en 
grande quantité dans les câpres 
; pour la cathode, de charbon 
actif pour accroître la conduc-
tivité électrique, et d›eau pour 
l›électrolyte. Le tout a été asso-
cié à des algues nori, en guise 
de séparateur pour réduire le 
risque de court-circuit, de la 
cire d›abeille pour encapsuler 
les électrodes, et des feuilles 
d›or pour les contacts. On l›aura 
compris, tous les composants 
de cette batterie nouvelle géné-
ration sont comestibles, et sans 
danger pour la santé humaine en 
cas d›ingestion.
Pour l’instant à l’état de proto-
type, la batterie fonctionne à 
0,65 volt, une tension considé-
rée comme assez faible pour ne 
pas représenter un danger pour 
le corps, et est capable d’offrir 
un courant de 48 microampères 
pendant 12 minutes, ou moins si 

elle doit être utilisée plus long-
temps. Un courant qui permet 
notamment d’alimenter de petits 
équipements électroniques, dont 
des dispositifs médicaux desti-
nés à surveiller la santé des pa-
tients sans passer par une chirur-
gie invasive.

Un dispositif inoffensif dans 
les jouets pour enfants

« Les utilisations potentielles 
futures vont des circuits et cap-
teurs comestibles qui peuvent 
surveiller les conditions de santé 
à l’alimentation de capteurs pour 
surveiller les conditions de stoc-
kage des aliments », explique 
Mario Caironi, chercheur à l’Is-
tituto Italiano di Tecnologia, qui 
a coordonné ces travaux, dans un 
communiqué. Et d’ajouter que 
ce dispositif comestible pourrait 
aussi servir pour des usages de 
la vie courante. « En outre, étant 
donné le niveau de sécurité de 
ces piles, elles pourraient être 
utilisées dans les jouets pour 
enfants, où le risque d’ingestion 
est élevé. Nous sommes déjà en 
train de mettre au point des dis-
positifs ayant une plus grande 
capacité avec une réduction de 
la taille globale. Ces dévelop-
pements seront testés à l’avenir 
également pour alimenter des 
robots mous comestibles ».

Le Washington Post a mené 
l’enquête sur une base 
de données publique de 

Google utilisée pour entraîner des 
intelligences artificielles. Avec 
des contenus en provenance de 
15 millions de sites, les analystes 
ont trouvé de nombreux contenus 
problématiques, que les chatbots 
pourraient régurgiter dans les 
textes qu’ils génèrent…
Si OpenAI ne donne pas de dé-
tails sur les sources utilisées pour 
entraîner ChatGPT, d’autres cher-
cheurs en intelligence artificielle 
utilisent des bases de données 
libres d’accès. Ainsi, le Washing-
ton Post, en collaboration avec 
l’Allen Institute for AI, a analysé 
la base de données C4 de Google, 
utilisée notamment pour entraî-
ner l’IA Text-To-Text Transfer 
Transformer (T5) de Google, et 
le grand modèle de langage LLa-
MA de Facebook.
La base de données C4 est com-
posée d’informations en prove-
nance de 15 millions de sites, et a 

été filtrée pour éviter les contenus 
problématiques. Malgré tout, les 
filtres utilisés pour éliminer les 
sources indésirables ont eu des 
résultats très discutables.

De nombreux contenus 
racistes, transphobes et conspi-

rationnistes
Le filtre utilisé par Google éli-
mine certains contenus en se 
basant sur une liste de 402 mots 
à éviter en anglais. Selon le 
Washington Post, cette approche 
tend non seulement à éliminer 
des sources de contenus LGBT 
non sexuels, mais de nombreux 
sites problématiques ont été 
conservés. Du côté des sites 
d’actualités, le média d’État russe 
RT.com (anciennement Russia 
Today), le site d’extrême droite 
breitart.com ou encore vd.com, 
un site anti-immigration avec des 
liens avec les mouvements supré-
macistes blancs, sont tous parmi 
les sites qui ont le plus contribué 
à C4 (classés 65, 159 et 993 sur 
15 millions, respectivement).

Des contenus protégés utilisés 
sans autorisation

Le Washington Post a pointé du 
doigt l’utilisation des contenus 
protégés par le droit d’auteur, 
avec notamment le symbole © 
qui apparaît plus de 200 millions 
de fois dans la base de données. 
Le site qui a le plus contribué 
à la base de données C4 est 
patents.google.com, le moteur 
de recherche pour les brevets. 
Kickstarter et Patreon, deux sites 
pour le financement des créa-
teurs, sont également vers le haut 
du classement. Les IA seraient 
donc entraînées sur leurs idées, 
sans leur consentement. Google 
C4 contient aussi des informa-
tions personnelles, dont des sites 
contenant des copies de données 
d’inscription des électeurs de plu-
sieurs États américains, ou encore 
des blogs personnels.
On trouve également Reddit en 
540e position, un des plus grands 
forums publics, très utilisé pour 
l’entraînement des IA et qui a 

annoncé cette semaine que les 
entreprises devront payer pour 
accéder aux données du site. 
L’encyclopédie libre Wikipedia 
est classée en seconde position. 
Et sans surprise les médias repré-
sentent la moitié du top 10 des 
sites, les contenus étant utilisés 
là encore sans compensation ni 
autorisation.
Ce genre d’analyse des données 
d›entraînement soulève de vraies 
questions sur les données uti-
lisées pour l›entraînement des 
grands modèles de langage, et 
leur impact sur les intelligences 
artificielles qui en résultent et 
les réponses qu›elles peuvent 
donner. La base de données uti-
lisée par OpenAI pour entraîner 
GPT-3 serait 40 fois plus grande, 
et aurait donc le potentiel d’être 
encore plus problématique. Cela 
explique sans doute pourquoi elle 
reste confidentielle...
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Une nouvelle étude 
révèle que le jus 
de canneberge, ou 

cranberry, pourrait prévenir 
les cystites, mais que cet 
effet n’est pas présent chez 
tout le monde.
Les canneberges, ou 
cranberries, sont vantées 
pour leurs effets sur le 
système urinaire. On leur 
prête des vertus anti-cystites 
plus ou moins prouvées 
et discutées. Si ces études 
indiquent que consommer ce 
jus peut aider la vessie à se 
débarrasser d’une infection, 
d’autres sont plus nuancées, 
mettant surtout en avant un 
effet placebo.
Parue dans la revue 
Cochrane Database of 
Systematic Reviews (Source 
1), une nouvelle analyse 
d’études met en avant, non 
pas le caractère curatif de 
la canneberge, mais son 
potentiel pour prévenir 
la survenue d’infections 
urinaires (cystites).
Dans un article du site The 
Conversation, Jacqueline 
Stephens et Gabrielle 
Williams, deux chercheuses 

et épidémiologistes auteures 
de l’étude, détaillent leurs 
résultats.
Elles assurent que leur 
analyse de 50 études incluant 
8 857 participants montre 
que “la consommation 
de jus de canneberge ou 
de suppléments réduit le 
risque de répétition des 
infections urinaires chez 
les femmes (d’environ 26 
%), les enfants (d’environ 
54 %) et ceux qui y sont 
plus sensibles en raison 
de procédures médicales 
(réduction d’environ 53 
%)”. En revanche, cet effet 
préventif ne serait pas 
présent pour les personnes 
âgées, les femmes enceintes 
ou les personnes ayant des 
problèmes de vidange de la 
vessie.

Des résultats encore 
imparfaits

Les chercheuses précisent 
que les produits à base de 
canneberge utilisés dans les 
études analysées semblent 
ne fonctionner que pour 
les personnes souffrant 
d’infections urinaires 
récurrentes (soit 2 cystites 

ou plus en 6 mois de temps, 
ou 3 dans une année) ou 
qui sont particulièrement 
sensibles à ces infections.
En revanche, cette méta-
analyse n’a pas réussi à 
définir quelle serait la bonne 
formulation ou le bon dosage 
à prendre pour espérer 
obtenir cet effet prévention 
: faut-il privilégier le 
jus de canneberge ou 
des comprimés ? Et sur 
combien de temps en 
consommer ? Les essais 
cliniques analysés incluaient 
une consommation de 
canneberge allant de 
seulement 4 semaines à 12 
mois.
Par ailleurs, certaines études 
ont été financées par des 
industriels du secteur, comme 
des marques proposant 
du jus de canneberge. Les 
chercheuses se veulent 
toutefois rassurantes, et 
précisent n’avoir trouvé 
“aucune aucune différence 
dans les résultats des essais 
cliniques soutenus par 
les fabricants de jus par 
rapport à ceux menés par les 
institutions universitaires”.

La canneberge est un fruit 
originaire d’Amérique du 
Nord et fortement concentré 
en proanthocyanidine, une 
molécule antioxydante qui 
protégerait la canneberge 
des microbes. C’est ce 
composé qui, une fois ingéré, 
empêche les bactéries 
nocives et responsables 
d’infections urinaires de se 
coller à la paroi de la vessie.
Rappelons enfin qu’en 
cas de cystite avérée, en 
présence de symptômes 

et/ou d’analyse d’urines 
positives, le traitement 
le plus efficace demeure 
la prise d’antibiotiques 
adaptés et prescrits par un 
médecin. La Haute Autorité 
de Santé (HAS) estime 
qu’en cas de cystite aiguë 
récidivante à Escherichia 
coli (au moins 4 épisodes 
pendant une période de 12 
mois), “la canneberge peut 
être proposée en prévention 
[…], à la dose de 36 mg/j de 
proanthocyanidine”.

Les personnes 
qui pensent 
positivement 

au vieillissement sont 
plus susceptibles de 
récupérer leur mémoire. 
Explications.
Une nouvelle bonne 
raison de voir le verre 
à moitié plein. Selon 
une étude américaine 
réalisée par la Yale School 
of Public Health, les 
personnes âgées atteintes 
de troubles cognitifs 
légers sont 30 % plus 
susceptibles de retrouver 
une cognition normale si 
elles avaient intégré des 
croyances positives sur le 
vieillissement.
D’après les chercheurs, le 
fait de penser positivement 
permet de récupérer sa 
cognition jusqu’à deux 

ans plus tôt que ceux qui 
affichent des croyances 
négatives sur les années 
qui passent. Bonne 
nouvelle, cette avancée a 
été constatée peu importe 

la gravité des troubles 
cognitifs. Les conclusions 
ont été publiées dans 
JAMA Network Open.
Moins de stress et plus de 
confiance

« La plupart des gens 
supposent qu’il n’y a pas 
de rétablissement après 
les troubles cognitifs 
légers, mais en fait, la 
moitié de ceux qui en 
souffrent se rétablissent. 
On sait peu de choses sur 
les raisons pour lesquelles 
certains se rétablissent 
tandis que d’autres ne le 
font pas. C’est pourquoi 
nous avons examiné les 
croyances positives en 
matière d’âge, pour voir si 
elles aideraient à fournir 
une réponse », a souligné 
Becca Levy, professeur 
de santé publique et de 
psychologie et auteur 
principal de l’étude, dans 
un communiqué publié par 
l’Université.
De précédentes études 
ont démontré que les 

personnes âgées qui 
pensaient positivement 
étaient moins stressées 
que les autres et avaient 
davantage confiance 
en elles. Elles avaient 
également de meilleures 
performances cognitives. 
Cette étude a été menée 
auprès de 1 716 personnes. 
« Nos recherches 
précédentes ont démontré 
que les croyances relatives 
à l’âge peuvent être 
modifiées ; par conséquent, 
les interventions sur 
la croyance en l’âge 
aux niveaux individuel 
et sociétal pourraient 
augmenter le nombre de 
personnes qui connaissent 
une récupération cognitive 
», a expliqué Becca Levy.

Jus de canneberge : 
il pourrait bien prévenir les cystites, mais pas chez tout le monde

Pour retrouver votre mémoire, pensez positivement
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Vous avez l’habitude 
de lisser vos cheveux 
? Sachez qu’il est 

important de bien savoir utiliser 
le fer à lisser pour préserver votre 
fibre capillaire. Deux coiffeurs 
livrent leurs conseils selon la 
nature de votre chevelure.
Discipliner sa chevelure et 
éliminer les frisottis avec un fer 
à lisser peut rapidement devenir 
une routine quotidienne. En 
quelques passages, les plaques 
chauffées aident à raidir la 
fibre capillaire et le résultat est 
homogène et plus structuré. Mais 
voilà, on le sait, les appareils 
chauffants utilisés à mauvais 
escient et trop fréquemment ont 
tendance à solliciter le cheveu et 
à le fragiliser. Alors combien de 
fois par semaine peut-on utiliser 
son fer à lisser sans prendre le 
risque d’abîmer ses cheveux ? Le 
média Byrdie a posé la question 
à deux coiffeurs, Jason Lee, ainsi 
que Aaron Grenia.
Les experts s’accordent à dire 
que l’on peut généralement 
utiliser le lisseur une à deux fois 
par semaine. Cependant, il faut 
prendre en compte le fait que 
l’intensité de chaleur que vos 
cheveux peuvent supporter varie 
en fonction à la fois de votre type 
de cheveux, de la qualité de votre 
fibre capillaire mais aussi de la 

technique utilisée pour les lisser.
Température, fréquence : 
comment utiliser le lisseur sans 
abîmer ses cheveux ?
Si vous avez les cheveux 
crépus ou bouclés, Jason Lee 
recommande plus que jamais 
l’application d’un soin protecteur 
de chaleur avant de procéder au 
coiffage. «Les cheveux crépus 
ont tendance à nécessiter plus 
d’hydratation, donc les produits 
qui contiennent du beurre de 
karité et des huiles telles que 
l’huile de ricin et de jojoba sont 
un excellent moyen de préparer 
les cheveux avant le coiffage à 
la chaleur”. Préférez des textures 
un peu moins riches pour les 
cheveux bouclés, tout en misant 

sur des soins aux propriétés 
hydratantes comme des baumes 
nourrissants.
Il suggère notamment l’utilisation 
d’un soin sans rinçage “pour 
aider à démêler et à préparer 
les cheveux”, puis de sécher 
la chevelure avec un sèche-
cheveux et une brosse et terminer 
par l’utilisation du fer et d’un 
peigne pour faciliter le lissage. Il 
explique que ce type de chevelure 
peut résister à des températures 
élevées, autour de 200 à 215°C, 
et que l’on peut utiliser plus 
fréquemment le lisseur avec ce 
type de cheveux, aux alentours de 
deux fois par semaine.

Cheveux ondulés, cheveux 
fins… Attention aux appareils 

chauffants
Vous avez les cheveux ondulés 
? Ils sont plus simples à lisser. 
Après avoir appliqué un spray 
protecteur de chaleur, Jason Lee 
recommande le lissage au sèche-
cheveux et à la brosse pour être 
le plus doux possible et de faire 
les finitions de lissage avec le 
fer. Il conseille de miser sur une 
température plus basse, entre 
120°C et 190°C et maximum 
deux fois par semaine. Et dans 
le cas où vos cheveux sont déjà 
assez raides ou fins mais que 
vous souhaitez quand même 

lisser quelques mèches rebelles, 

il est recommandé d’utiliser le 

fer à lisser rapidement et avec la 

température la plus basse possible 

et idéalement pas plus d’une fois 

par semaine.
«Si vous craignez d’endommager 
votre chevelure ou si vous 

essayez de réparer vos cheveux 

abîmés, il est important de leur 

donner une pause des appareils 

chauffants aussi souvent que 

possible» ajoute pour terminer 

Aaron Grenia.

Un bon brossage est la base pour 
avoir des cheveux en bonne 
santé. Mais s’ils ont tendance à 
s’emmêler, ce moment peut être 
plutôt désagréable. Comment 
venir à bout de vos noeuds en 
fonction de votre type de cheveux 
?
A chaque tâche son équipement 
adapté. Si vos cheveux 
s’emmêlent, il faut prendre le 
temps de défaire les noeuds, 
en douceur, en respectant votre 
chevelure. Et pour cela, il s’agit 
de choisir le bon accessoire et de 
miser sur les bons produits.

Le média américain Byrdie 
a interrogé des experts de la 
coiffure afin de connaître la 
meilleure manière de démêler ses 
cheveux en fonction de leur type. 
«Cela fait TOUTE la différence 
pour un démêlage sans accroc, 
sans douleur et des cheveux en 
bonne santé», explique à nos 
confrères le coiffeur américain 
Brian C. Hawkins.
Démêler des cheveux fins
Si vous avez les cheveux fins, 
vous cherchez probablement 
plutôt à leur donner un peu plus de 
volume que d’en perdre à chaque 

coiffage. «Mieux vaut éviter d’y 
appliquer une tension et/ ou de 
tirer dessus», ajoute Brian C. 
Hawkins. Il recommande alors 
d’utiliser un spray démêlant léger 
et un peigne à larges dents pour 
un coiffage tout en délicatesse.
Démêler des cheveux longs
Pour démêler des cheveux longs, 
le coiffeur rappelle qu’il est 

important de toujours commencer 
par les pointes avant de remonter 
à la racine. Les pointes sont 
souvent la partie la plus fragile 
de la chevelure, il faut donc y 
aller avec douceur. Le coiffeur 
recommande d’utiliser un peigne 
à larges dents et un long manche. 
N’hésitez pas à humidifier vos 
cheveux à mi parcours afin de 

faciliter le démêlage, s’ils ont eu 
le temps de sécher.
Démêler des cheveux texturés
Si vos cheveux sont épais, 
bouclés ou crépus, la base de 
tout démêlage est avant tout une 
bonne hydratation. Lakeisha 
Heard a expliqué à Byrdie que 
cette dernière doit venir à la 
fois de l’humidité des cheveux 
et de produits démêlants. Elle 
recommande de commencer par 
séparer les cheveux en plusieurs 
sections, avec les doigts, puis 
de les brossez en commençant 
par les pointes, à l’aide d’une 
brosse en poils (de sanglier ou 
synthétique) et picots.
Démêler des cheveux colorés ou 
abîmés
Si vous avez les cheveux colorés 
ou abîmés, ils sont plus fragiles. 
Lakeisha Heard conseille alors 
de les démêler mouillés avec une 
bonne dose de produit démêlant, 
d›attendre quelques minutes 
puis de commencer à démêler 
les cheveux au doigt avant de 
terminer avec une brosse à picots 
souples en silicone, de type 
Tangle Teezer.

Comment bien se démêler en fonction de son type 
de cheveux ?

Combien de fois peut-on se lisser ses cheveux 
dans la semaine sans les abîmer ?
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Le Centre régional pour la 
sauvegarde du patrimoine 
culturel immatériel en 

Afrique (Crespiaf), organise, 
du 25 au 29 avril à Alger, une 
formation de perfectionnement 

pour les experts du patrimoine 
représentant les points focaux 
de l’Unesco dans le continent 
africain, indique un communiqué 
du ministère de la Culture et des 
Arts.
Organisé en collaboration avec 
l’Unesco, cette formation vise 
à améliorer les connaissances 
de 44 experts, points focaux 
de l’Unesco dans 44 pays 
d’Afrique, chargés, entre autres, 
de la rédaction des rapports 
périodiques dans le cadre de la 
convention de 2003, relative à la 
sauvegarde du patrimoine culturel 
immatériel (PCI), 10 médiateurs, 
en plus d’experts de l’Unesco et 
d’experts algériens du Crespiaf et 
du Centre national de recherche 

en préhistoire, anthropologie et 
histoire (Cnrpah).
Cet atelier de formation vise à 
informer les points focaux des 
nouveaux mécanismes adoptés 
par l’instance onusienne dans 
l’élaboration des rapports 
périodiques, après les nouvelles 
mesures et modifications 
apportées à la convention en 
2020.
La formation vise également 
à créer un cadre d’échange 
d’expériences entres les experts 
du continent et de créer un 
réseaux de points focaux entre 
les pays africains, membres de la 
convention de 2003.
Avec cette formation, le Crespiaf 
confirme sa fonction de «lieu focal 

de rencontre et d’échange» et 
d’établissement rassembleur pour 
les chercheurs sur le patrimoine 
culturel immatériel du continent, 
en plus de conforter le leadership 
algérien en matière de sauvegarde 
et de préservation du PCI.
Opérationnel depuis 2018, 
le Centre régional pour la 
sauvegarde du patrimoine culturel 
immatériel en Afrique (Crespiaf), 
est un centre de catégorie 2 
placé sous l’égide de l’Unesco, 
qui répond à la demande des 
anthropologues africains, réunis 
lors d’un colloque tenu pendant 
le second Festival culturel 
panafricain d’Alger de 2009.

De nombreuses fresques et 
artefacts, à dimension universelle, 
d’artistes algériens et étrangers de 
renoms, constituent un patrimoine 
artistique qui orne les espaces 
extérieures des villes algériennes, 
mettant ainsi en valeur leur 
profondeur civilisationnelle et 
historique.
L’Algérie compte plusieurs 
œuvres d’art, devenues partie 
intégrante des tissus urbains et 
du patrimoine culturel algérien, 
qu’il s’agisse de fresques, de 
sculptures ou de stèles qui ornent 
les places publiques, les jardins 
et les axes routiers, ces œuvres 
d’art expriment les nombreuses 
tendances artistiques qui ont 
traversé ces lieux, réceptacles 
de pans entiers de l’histoire de 
l’Algérie à différentes époques.
La fresque des «Trois 
Révolutions» devant la Grande 
Poste à Alger, adjacente au 
square»Sofia», conçue et réalisée 
par le plasticien algérien Chokri 
Mesli en 1985, restitue les 
premières étapes d’édification 
et de reconstruction de l’Algérie 
souveraine dans les domaines 
culturel, industriel et agricole.
Dans cette œuvre, devenue un 
repère artistique de la capitale, 
l’artiste a placé des pièces de 
céramique sur des carrés de 
fer recouverts d’émail, une 
constellation qui offre au regard 
une scène épique pleine de 
mouvement entourée de formes 
et de symboles amazighes que 
l’on retrouve dans les poteries, 
tatouages et tapis algériens.
Sans pour autant, dévier de la 
tendance humaine qui lui est 
reconnue, Chokri Mesli illumine 

les endroits sombres de la vie 
des gens pour révéler leurs 
souffrances, source de résistance 
et de résilience à l’oppression 
coloniale.
Dans le même élan, la statue du 
«Porteur» située face à l’entrée du 
port d’Alger, convoque l’attentat 
terroriste à la voiture piégée 
perpétré le 2 mai 1962 dans ce 
lieu, par l’organisation extrémiste 
de l’armée secrète coloniale 
(OAS), faisant 200 martyrs parmi 
les travailleurs algériens du port 
et autres citoyens, et 250 blessés.        
Cette statue, conçue et réalisée 
en 1986 par le plasticien 
Mohamed Boukerche, présente 
une puissance expressive inouie, 
rendue dans un matériau proche 
du bronze, incarnant un homme 
d’une grande taille (270 cm) en 
mouvement, au dos courbé et 
aux pieds nus, vêtu d’un turban, 
d’un pantalon et d’une veste, 
dévoilant des muscles striés, alors 
qu’il porte une charge sur ses 
épaules, sans doute, celle d’une 
masse d’émotions en souffrance, 
d’oppression et de défi.
Sur le front de mer à Alger, la 
fresque des «Exilés» (1830-
1962) rappelle l’histoire des 
Algériens déportés vers des 
terres lointaines dans une image 
douloureuse qui résume comment 
les forces coloniales ont entraîné 
les Algériens dans des navires 
vers La Nouvelle-Calédonie, 
La Guyane, ou encore  l’île 
Marguerite.
Consacré par l’expression, 
«fidélité et gratitude envers ses 
fils exilés jusqu’aux extrémités 
de la terre, la nation algérienne 
s’incline devant leurs âmes 

pures», ce monument historique, 
a été inauguré par le Président de 
la République M. Abdelmadjid 
Tebboune le 5 juillet 2021.
A l’instar de plusieurs plasticiens 
de renoms qui avaient animé 
durant les années 1970, une vague 
de projets artistiques destinés à 
embellir l’environnement urbain, 
l’artiste-peintre Taher Ouaman 
a immortalisé, dans une fresque 
en céramique exécutée en 1988 
sur la place Bamako à Oran, des 
poèmes de Moufdi Zakaria.
Autre lieu commémoratif, la rue 
Didouche Mourad, où apparaît sur 
la façade de l’un de ses immeubles 
un grand disque orange, support 
d’une calligraphie arabe signée 
en 2014, par l’artiste tunisien 
contemporain, «El seed», à la 
mémoire du regretté chanteur 
algérien, Dahmane El Harrachi, 
qu’il évoque à travers l’extrait 
de l’un de ses poèmes, au titre de 
«Bilad El Kheir», restitué dans un 
mélange de poésie et de graffitis.

Au cœur du jardin anglais, en 
plein nature, dans le Jardin 
d’Essai d’El Hamma, les 
sculptures, «Danseuse des Ouled 
Naïl», «femmes Marchant en 
se tenant la main», «Le joueur 
de flûte», déjà restaurée, et 
«femme du sud algérien», de 
l’artiste français, natif d’Alger, 
Emile Jean Joseph Gaudissard, 
reçoivent les premiers rayons du 
soleil au milieu d’une végétation 
qui les met en valeur.
Le sculpteur Ali Boukhalfa avait, 
quant à lui, réalisé, «L’épi de 
blé» en 2013 dans la commune 
d’Hussein Dey, symbolisant les 
générations, de la Révolution, 
de l’Indépendance, et celle de 
l’Avenir, pour continuer de 
répandre son expérience et son 
savoir faire dans de nombreuses 
villes, à l’instar de la statue de 
l’»Emir Abdelkader» à Relizane, 
«La Kahina» à Khenchela et un 
panneau décoratif en céramique 
dans la capitale.

L’expression artistique dans 
les espaces ouverts a pris une 
nouvelle dimension esthétique 
avec une vague de jeunes 
créateurs qui ont adopté un style 
expressif moderne qui simule 
l’environnement dans les normes 
contemporaines du «Street Art».
Dans cet élan de créativité, Makki 
Davas et l’artiste plasticien 
Amine Aïtouch dit «Snake» qui, 
s’inspirant de la calligraphie, 
a laissé son empreinte sur les 
murs de la Casbah d’Alger, ceux 
de la ville d’Oran, ainsi que sur 
certaines terrains de sport de 
proximité de la capitale.
Certains jeunes ont également 
adopté le graffiti pour 
immortaliser des célébrités de 
l’art et de la culture, ainsi que des 
personnalités sportives, ou encore 
pour dessiner de grandes fresques 
porteuses d’une valeur artistique 
et un message qui trouve souvent 
un public connaisseur pour saisir 
ses contenus et sa beauté.

Crespiaf

une formation pour les experts africains du patrimoine 
immatériel

Des fresques célèbres mettant en valeur le patrimoine et 
l’histoire de l’Algérie 
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L’Afrique a produit certains des 
films les plus captivants et les 
plus remarquables de tous les 
temps. Des drames déchirants 
aux comédies hilarantes, les 
cultures riches et diverses du 
continent ont inspiré les cinéastes 
à créer des chefs-d’œuvre qui 
ont résisté à l’épreuve du temps.
La définition d’un film parfait 
pouvant être subjective, 
Africanews s’est tourné vers 
votre chatbot «préféré», 
ChatGPT, pour établir la liste 
des dix meilleurs films africains. 
Il s’agit des films qui ont résisté 
à l’épreuve du temps et qui ont 
laissé un impact durable sur 
l’industrie.
Alors, blâmez l’IA si votre film 
préféré ne fait pas partie de la 
liste :

«Black Panther» (2018)
Le premier blockbuster mettant 
en scène un super-héros noir est 
devenu un phénomène culturel 
et a rapporté plus de 1,3 milliard 
de dollars de recettes, récoltant 
au passage une nomination à 
l’Oscar du meilleur film.
Le film met en vedette Letitia 
Wright dans le rôle de Shuri, la 
sœur de T’Challa, Angela Bassett 
dans celui de la reine Ramonda, 
ainsi que Lupita Nyong’o, Danai 
Gurira et Winston Duke.

«The Gods Must Be Crazy» 
(1980)

Ecrit et réalisé par Jamie Uys, ce 
film se déroulant au Botswana et 
en **Afrique du Sud,**raconte 
l’histoire de Xi, un homme du 
bush du Kalahari, qui trouve une 
bouteille de Coca-Cola tombée 
d’un avion et qui est convaincu 
qu’il s’agit d’un cadeau des 
dieux.
La bouteille sème la discorde 
dans la tribu et Xi est envoyé 
dans le monde inconnu au-
delà du Kalahari pour rendre la 

bouteille aux dieux en la jetant 
au bout du monde.

«Lionheart» (2018)
L’histoire tourne autour d’une 
femme ambitieuse, Adaeze, qui 
travaille comme directrice dans 
l’entreprise de transport de sa 
famille, en aidant son père, Chief 
Obiagu (Pete Edochie) - un riche 
homme d’affaires Igbo. 
En même temps, elle nourrit 
des aspirations personnelles à 
prendre la relève de son père à la 
tête de l’entreprise et à être celle 
qui fera passer l’héritage familial 
à une nouvelle génération.

«Tsotsi» (2005)
Ce film sud-africain, qui a 
remporté l’Oscar du meilleur 
film en langue étrangère, raconte 
l’histoire d’un jeune gangster de 
Johannesburg qui a une crise de 
conscience après avoir volé une 
voiture et découvert un bébé sur 
la banquette arrière.

«Timbuktu» (2014)

Ce drame franco-mauritanien 
nommé pour l’Oscar du meilleur 
film en langue étrangère raconte 
l’histoire de l’occupation de 
Tombouctou par des djihadistes 
et son impact sur la population 
locale.
En ville, les habitants se 
soumettent, impuissants, au 
régime de terreur des djihadistes 
qui ont pris leur foi en otage. 
Fini la musique et les rires, les 
cigarettes et même le football... 
Les femmes sont devenues des 
ombres qui tentent de résister 
avec dignité. Des tribunaux 
improvisés prononcent chaque 
jour des sentences absurdes et 
tragiques.
«Half of a Yellow Sun» (2013)
Ce film dramatique anglo-
nigérian basé sur le roman de 
Chimamanda Ngozi Adichie 
raconte l’histoire de deux sœurs 
au Nigéria pendant la guerre du 
Biafra à la fin des années 1960. 

Le film est réalisé par Biyi 
Bandele et met en vedette 
Chiwetel Ejiofor, Thandiwe 
Newton, Onyeka Onwenu, Anika 
Noni Rose, Joseph Mawle, 
Genevieve Nnaji, OC Ukeje et 
John Boyega et a été tourné au 
Nigéria. 
Le film a été présenté en 
avant-première dans la section 
Présentation spéciale du Festival 
international du film de Toronto 
2013 et a reçu un accueil mitigé 
de la part des critiques.

«Moolaadé» (2004)
Ce film sénégalais a remporté le 
prix Un certain regard au Festival 
de Cannes et raconte l’histoire 
d’une femme qui refuse que sa 
fille subisse une excision.

«Viva Riva ! (2010)»
Ce film congolais est un thriller 
policier qui se déroule à Kinshasa 
et raconte l’histoire d’un petit 
criminel qui vole un camion de 
carburant et se retrouve pris dans 
un dangereux jeu du chat et de 
la souris.

«The Wound» (2017)
Ce film sud-africain a créé 
la controverse pour sa 
représentation de la tradition 
Xhosa de la circoncision 
masculine et raconte l’histoire 
d’un jeune homme qui subit le 
rituel et les complications qui en 
découlent.

«Sankofa» (1993)
Ce film ghanéen est un drame 
historique qui raconte l’histoire 
d’une Afro-Américaine 
d’aujourd’hui qui est transportée 
dans une plantation du Sud de 
l’antebellum.
Mona est mannequin et Afro-
américaine. Elle est envoyée au 
Ghana, à Cape Coast, pour une 
série de photos. Mais sur place, 
alors qu’elle visite les ruines du 
port d’où partaient les bateaux 
transportant les esclaves vers 
les Amériques, elle est prise de 
malaises et sent une présence 
inexplicable l’entourer.

Un rare exemplaire du 
premier recueil des 
pièces de Shakespeare 

a été exposé ce lundi à Londres 
(Royaume-Uni) à l’occasion 
du 400e anniversaire de 
sa publication. Visible à la 
bibliothèque du Guildhall, 
l’ouvrage est l’une des versions 
les mieux préservées du « 
premier folio » du dramaturge 
britannique, qui comprend 
des pièces de théâtre comme 
MacBeth et La Nuit des Rois.
Le recueil a été publié pour la 
première fois le 8 novembre 
1623, sept ans après la mort 

de Shakespeare. Peter Ross, 
libraire en chef du Guildhall, a 
décidé d’exposer le document 
« aussi proche que possible de 
l’anniversaire de Shakespeare 
», habituellement célébré le 
23 avril, sans certitude quant à 
l’exactitude de cette date.
Un exemplaire « magnifique »
Selon la British Library, environ 
750 exemplaires du recueil ont 
été imprimés à l’époque. Seuls 
233 ont survécu. L’ouvrage 
comprend 36 pièces, dont 18 qui 
n’avaient jamais été imprimées 
avant. Le recueil a ainsi « sauvé 
18 pièces de Shakespeare pour 

la postérité », souligne Peter 
Ross. « Sans ce premier folio, 
on aurait pu perdre la plupart 
du patrimoine de Shakespeare. 
» « On a un petit bout du coin 
d’une page qui manque, qui a 
été réparé, mais à part ça c’est 
un exemplaire magnifique », 
ajoute le libraire du Guildhall, 
fier de l’exemplaire exposé. 
Selon lui, d’autres exemplaires 
du « premier folio » doivent être 
exposés en 2023 au Royaume-
Uni mais aussi aux Etats-Unis et 
en Nouvelle-Zélande.

Les 10 meilleurs films africains selon ChatGPT

Un rare exemplaire du premier recueil de Shakespeare 
a été exposé à Londres
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Netflix a annoncé mardi 
investir 2,5 milliards de 
dollars sur quatre ans 

dans des contenus produits en 
Corée du Sud, pays qui s’est im-
posé comme puissance culturelle 
internationale.
«Netflix est heureux de confir-
mer qu’il investira 2,5 mil-
liards de dollars (2,3 milliards 
d’euros) en Corée, notamment 
dans la création de séries, films 
et programmes non scénarisés 
coréens sur les quatre prochaines 
années», a déclaré le patron du 
géant du streaming Ted Sarandos 
dans un communiqué transmis 
mardi à l’AFP après une ren-
contre avec le président sud-co-
réen Yoon Suk Yeol à Washing-
ton.
«Ce plan d’investissement repré-
sente le double du montant total 
investi par Netflix sur le marché 
coréen depuis que nous avons 
lancé notre (plateforme) en Co-
rée en 2016», a-t-il ajouté.
Ces dernières années, les conte-
nus sud-coréens connaissent de 
plus en plus de succès à l’inter-

national, comme le film oscarisé 
«Parasite» ou encore la série Net-
flix «Squid Game, en parallèle 
d’un essor grandissant de la K-
pop et de groupes tels que BTS.
Netflix a «pleinement confiance» 
dans l’industrie créative sud-
coréenne, a déclaré M. Saran-
dos, qui a également souligné 
les succès mondiaux de la série 
sud-coréenne «The Glory» et de 
l’émission de téléréalité «Physi-
cal 100».
Plus de 60% des utilisateurs de 
Netflix ont regardé au moins un 
programme provenant de Corée 
du Sud en 2022, selon les don-
nées de l’entreprise.
Netflix, qui a dépensé plus de 750 
millions de dollars (678 millions 
d’euros) dans le développement 
de contenus sud-coréens entre 
2015 et 2021, avait précédem-
ment déclaré qu’il augmenterait 
sa production de programmes 
sud-coréens, sans fournir davan-
tage de détails.
«Formidable opportunité»
M. Yoon, qui est arrivé lundi à 
Washington pour une visite offi-

cielle de six jours, a salué ce qu’il 
a décrit comme une rencontre 
«très significative» avec M. Sa-
randos, selon une transcription 
transmise à l’AFP par le bureau 
du président sud-coréen.
Il a également déclaré que cet 
investissement colossal consti-
tuera «une formidable opportu-
nité pour l’industrie coréenne 
des contenus, les créateurs et 
Netflix».
M. Yoon devrait s’entretenir 
mercredi avec son homologue 
américain, Joe Biden.
Le président sud-coréen est en 
déplacement aux Etats-Unis pour 
tenter de resserrer les liens avec 
Washington, sur fond de coopé-
ration militaire renforcée entre 
les deux alliés face aux menaces 
nucléaires de la Corée du Nord 
et à une multiplication des tests 
d’armements par Pyongyang.
M. Yoon est arrivé aux Etats-
Unis accompagné de plus de 120 
dirigeants d’entreprises sud-co-
réens, dont le PDG de Samsung 
Lee Jae-yong, préoccupés par 
l’Inflation Reduction Act (IRA), 

un pharaonique plan d’investis-
sement américain qui prévoit des 
milliards de subventions pour les 
industries vertes.
Ce voyage aux Etats-Unis revêt 
une grande importance pour M. 
Yoon, estiment des experts, tant 
le dirigeant sud-coréen voit sa 

popularité chuter dans son pays. 
Ses concitoyens sont notamment 
de plus en plus nerveux quant 
à l›engagement américain en 
faveur d›une dissuasion élargie 
pour prévenir une éventuelle at-
taque contre ses alliés.

L’un des rois de la pop, le Bri-
tannique Ed Sheeran, a-t-il pla-
gié la célèbre chanson de Marvin 
Gaye, «Let’s get it on», pour son 
tube planétaire «Thinking out 
loud»? Un jury, dont la sélection 
a commencé lundi devant un tri-
bunal fédéral de New York, doit 
répondre à la question.
En avril 2022, le chanteur et au-
teur-compositeur de 32 ans avait 
remporté une bataille judiciaire 
similaire mais distincte quand 
la Haute Cour de Londres avait 
débouté deux musiciens l’accu-
sant d’avoir copié une de leur 
oeuvre, pour son méga hit «Shape 
of you».
Cette fois, les plaignants sont 
les héritiers d’Ed Townsend, un 
musicien et producteur américain 
qui avait co-écrit «Let’s get it on» 
avec Marvin Gaye. Sorti en 1973, 
ce classique de la soul est resté cé-
lèbre pour ses notes de guitare et 
les vocalises sensuelles du prince 

de la Motown.
Dans leur plainte pour violation 
des droits d’auteur, les héritiers de 
Townsend, dont sa fille, assurent 
qu’il y a des «ressemblances 
frappantes» avec «Thinking out 
loud», sortie en 2014.
Ils en veulent pour preuve que le 
groupe Boyz 2 Men avait mêlé 
les deux chansons sur scène. Ed 
Sheeran lui-même avait enchaîné 
en concert les lignes de voix, bien 
différentes, des deux tubes, sur 
les mêmes harmonies de guitare, 
une séquence encore visible sur 
internet.
Une «preuve» contestée par les 
avocats du chanteur, pour qui 
«il existe des dizaines, voire des 
centaines de chansons antérieures 
et postérieures à ‘Let’s get it on’ 
qui utilisent la même progression 
d’accords ou une progression si-
milaire».
Le tube d’Ed Sheeran s’était 
classé 2e au Billboard Hot 100, 

le classement de référence améri-
cain et avait remporté le Grammy 
Award de la meilleure chanson de 
l’année en 2016.
La plainte, déposée en 2016, avait 
d’abord été rejetée pour une ques-
tion de procédure, puis déposée 
à nouveau en 2017, également à 
l’encontre de Sony.
Ed Sheeran s’était déplacé en per-
sonne pour défendre sa chanson 
«Shape of you» dans le précé-
dent procès à Londres, une affaire 
qu’il jugeait emblématique de 
pratiques abusives qui minent la 
création.
La star pourrait aussi être présente 
durant le procès à New York, dont 
les débats doivent commencer 
mardi une fois la sélection du jury 
terminée ce lundi, selon un avo-
cat.
Le juge londonien avait donné 
raison à Ed Sheeran, estimant 
qu’il n’avait pas copié, même 
«inconsciemment», une partie 

de la mélodie de la chanson «Oh 
why» (2015) de Sami Chokri et 
Ross O’Donoghue.
Le juge avait relevé des «simi-
larités évidentes» entre les deux 
chansons, avec une mélodie issue 

notamment de la gamme pentato-

nique mineure comme «d’innom-

brables chansons de la pop, rock, 
folk et blues», mais aussi des 
«différences importantes».

La porte-parole de l’actrice de 
« Charmed » a conseillé à la 
presse d’aller interroger l’agent 
de Kurt Iswarienko, son futur 
ex-mari, pour connaître les rai-
sons de leur séparation
Nouvelle rupture à Hollywood, 
et ça s’annonce plutôt moche. 
Shannen Doherty a demandé 
le divorce de Kurt Iswarienko, 
qu’elle avait épousé en octobre 

2011. Celle qui lutte contre un 
cancer de stade 4 a déposé sa 
demande vendredi auprès d’un 
tribunal de Los Angeles.
L’actrice de Charmed a inscrit 
que la rupture remonte à janvier, 
comme le relaye TMZ, qui a de-
mandé confirmation à la porte-
parole de la comédienne. Et la 
réponse de celle-ci annonce un 
divorce houleux.

« Le divorce est la dernière 
chose que Shannen voulait. 
Malheureusement, elle sen-
tait qu’elle n’avait pas d’autre 
choix. Vous pouvez contacter 
l’agent de Kurt, Collier Grimm 
chez PICTUREKID, car elle 
est intimement impliquée », a 
déclaré Leslie Sloane, sa repré-
sentante, au site d’info people. 
Collier Grimm est une agent 

d’artistes basée à Los Angeles.
Dans les papiers du divorce, 
Shannen Doherty réclame une 
pension alimentaire et demande 
qu’aucune subvention ne soit 
versée à son ex-conjoint. Elle 
a choisi Laura Wasser pour la 
représenter dans son divorce. 
L’avocate est connue pour avoir 
représenté de nombreuses stars 
lors de leurs séparations diffi-

ciles. Elle a notamment défendu 
les intérêts de Kim Kardashian 
face à Kanye West, ou encore 
Maria Shriver face à Arnold 
Schwarzenegger.
L’actrice de « Beverly Hills » 
a précédemment été mariée à 
Ashley Hamilton, de 1993 à 
1994, et à Rick Salomon, de 
2002 à 2003. Shannen Doherty 
n’a pas eu d’enfant.

Netflix va investir 2,5 milliards de dollars 
dans des contenus sud-coréens

À New York, un jury doit décider si Ed Sheeran 
a plagié Marvin Gaye

Shannen Doherty demande le divorce pour la 3ème fois
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Le président français 
Emmanuel Macron a 
appelé à durcir les lois 

pour accélérer le renvoi des 
immigrants clandestins dans 
leur pays d’origine. Macron 
a aussi souhaité accélérer 
l’insertion et l’organisation des 
travailleurs étrangers dans des 
métiers stressants, ainsi qu’à 
améliorer leur intégration.
Ces décisions interviennent 
suite à l’annonce de la nouvelle 
loi sur l’immigration en France. 
Les députés du parlement 
français avaient commencé 
à discuter du projet de loi en 
mars, qui vise à régulariser le 
statut des résidents illégaux 

depuis trois ans ou plus. En 
effet, la loi vise à attribuer 
aux travailleurs des secteurs 
qui souffrent d’une pénurie de 
main-d’œuvre, une résidence 
spéciale d’un an.
La loi accélérera également 
l’examen des dossiers des 
demandeurs d’asile, tout 
en intensifiant l’expulsion 
des étrangers en situation 
irrégulière.
Il est à noter que la loi française 
interdit l’emploi de travailleurs 
sans titre de séjour et permet 
aux employeurs de recruter 
des travailleurs sans résidence 
pour une période limitée s’ils 
ne trouvent pas de candidats 

qualifiés.
Le nombre d’immigrés en 
hausse en France
Un rapport de l’institut 
national de la statistique et des 
études économiques (Insee) 
avait récemment été publié. Il 
mettait en lumière les chiffres 
de l’immigration en France en 
établissant un large panorama 
de l’immigration dans le pays.
Le nombre d’immigrés en 
France a recommencé à 
grimper suite à la pandémie du 
Coronavirus selon le rapport. 
Les immigrés algériens 
représentent 12,7% de la 
population immigrée en France.
Les évènements de l’année 

2020 avaient entraîné la 
fermeture des frontières et la 
réduction de l’octroi de visas 
pour les étrangers, ralentissant 
le flux migratoire. Le pays 
comptabilise aujourd’hui plus 
de 7 millions d’immigrés.
En 2021, 10% de la population 

française représentait des 
immigrés. Le même rapport 
décortique et précise les lieux 
de provenances de ces derniers.  
47,5% sont nés en Afrique, 
31,1% viennent d’Europe, 
13,6% d’Asie et 5,8% 
d’Amérique et d’Océanie.

PROJET DE LOI IMMIGRATION – FRANCE :

Macron veut accélérer l’expulsion des immigrés clandestins

Pensée
A la mémoire de ma défunte épouse

Ghimouz saida
Douze mois sont déjà passés, c’était un 26 avril 2022, que tu nous as quittés, sans l’espoir 

d’un retour…Une date fatale pour toute la famille
nous t’avons toujours dans nos cœurs.  Mais nos pensées pour toi ont effacé le temps.
Tu nous as quittés pour un monde meilleur … Ton absence sera lourde à supporter…

mais Allah le tout puissant, a voulu que tu rejoignes un monde meilleur et sa volonté fut 
accomplie.

Tu étais la femme idéale au grand coeur, généreuse, modeste, sociable…toujours souriante…
une image qui restera à tout jamais gravée dans nos mémoires que rien n’effacera de nos 

esprits et rien ne pourra jamais atténuer ni notre douleur, ni cicatriser notre profonde plaie. 
ni les larmes et ni les paroles ne pourront restreindre cette profonde douleur et cette 

tristesse que nous supportons tristement, mais je pense que l’on est mort que si on n’a plus 
de place dans le coeur de ceux et celles qui nous entourent…

Mais toi chère épouse tu vis continuellement en nous.
Ton mari et tous les membres de la famille te regrettent beaucoup et prient Allah de t’accorder sa miséricorde et 

que le Paradis soit ta demeure éternelle.
Que tous ceux et celles qui l’ont connu et aimé aient une pieuse pensée en sa mémoire.

انا لله و انا اليه راجعون
Ton mari Frihi Abdenacer

Pensée
Hannachi Azzedine 

sept années sont déjà passées, c’était le 26 avril  2017, une date fatale pour toute la 
famille...en réalité tu ne nous as jamais quittés, sans l’espoir d’un retour. saches que 

nous t’avons toujours dans nos cœurs et que nos pensées pour toi ont effacé le temps.
Tu nous as quittés pour un monde meilleur ...Que dire de ton passage dans ce bas 

monde, parcouru comme un éclair...Une absence qui a pesé et qui pèse lourd  à ce jour, 
dans  nos coeurs meurtris.Ton absence sera lourde à supporter...mais Allah le tout 
puissant, a voulu que tu rejoignes un monde meilleur et sa volonté fut accomplie.
Rien ne s’effacera de ta sublime image et de ta noble personne gravée dans  nos 
cœurs et dans nos esprits nous ta famille pour l’éternité et rien ne pourra jamais 

atténuer ni notre douleur, ni cicatriser notre profonde plaie. ni les larmes et ni les 
paroles ne pourront restreindre cette profonde douleur et cette tristesse que nous supportons tristement, mais 

je pense que l’on est mort que si on n’a plus de place dans le coeur de ceux et celles qui nous entourent...Mais toi 
papa  tu vis continuellement en nous. 

A Dieu nous appartenons et à lui nous retournons
Ta fille qui t’aime trop 


